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РУКИ ПРОЧЬ!
Соединенные Штаты Америки 

начали вооруженную интервенцию в 
Ливане. Телеграфные агентства со
общают о продолжающейся высадке 
американской морской пехоты в 
Бейруте и о прибытии в Ливан аме
риканских военно-воздушных сил. 
На глазах у всего мира осущест
вляется грубейшее военное вмеша
тельство США во внутренние дела 
Ливана.

Как указывается в Заявлении 
Советского правительства, публи
куемом сегодня в «Правде», «вы
садка американских войск в Бейру
те является актом вооруженной 
интервенции не только в отноше
нии Ливана, но и в отношении всех 
свободолюбивых арабских стран».

Империалисты США, поддержи
ваемые другими западными держа
вами, сбросили с себя маску и пош
ли на открытую агрессию против 
миролюбивых арабских народов.

В этой связи становится особенно 
ясным, почему правительство США 
не приняло предложения Советского 
правительства от 11 февраля 1957 
года о невмешательстве великих 
держав во внутренние дела стран 
этого района. Правительство США 
отказалось принять на себя обяза
тельства, осуществление которых 
обеспечило бы сохранение мира и 
ослабление напряженности в этом 
районе земного шара. ' Оно хотело 
иметь свободными руки для своих 
агрессивных действий на Арабском 
Востоке. Это создает серьезную у г
розу миру и чревато далеко иду
щими последствиями.

Агрессивный акт был предпринят 
правительством США в нарушение 
всех норм международного права, в 
нарушение Устава ООН, в обход 
Организации Объединенных Наций.

Жалкими и фарисейскими выгля
дят потуги официальных представи
телей США оправдать ничем не 
спровоцированную агрессию против 
народов Арабского Востока. Они 
говорят о «каком-то вмешательстве 
извне». Но эти клеветнические 
измышления опровергнуты группой 
наблюдателей ООН, посланной в 
Ливан. Они говорят о своей «бе
зопасности». Но разве страны 
Арабского Востока, находящиеся за 
тысячи километров от американской 
территории, угрожают «безопасно
сти» Америки? Они говорят о «за
щите жизни американских граж
дан». Но позволительно спросить, 
какие нормы международного права 
разрешают иностранным державам 
посылать свои вооруженные силы на 
территорию других государств для 
подобных целей? Таких норм в 
международном праве нет. Или, 
может быть, США считают «норма
ми права» разбойничьи действия 
всех и всяческих колонизаторов, ко
торые выдвигали фальшивый пред
лог «защиты» своих граждан для 
того, чтобы душить народы Азии, 
Африки, Латинской Америки?

Неуклюжие попытки правящих 
кругов США обмануть общественное 
мнение, их грубый нажим на ООН с 
целью добиться одобрения агрессив
ных действий США могут лишь вы
звать глубочайшее возмущение.

«С какой бы точки зрения ни смот
реть, —  пишет газета «Индиан эк
спресс», — это явное нарушение 
международного права и обычаев... 
Все это — открытое нарушение 
Устава ООН...»

Истинные причины американ
ского военного вмешательства в Ли
ване хорошо известны. Это стрем
ление нефтяных монополий сохра
нить свое колониальное господство 
в странах Ближнего и Среднего Во
стока, сохранить колоссальные при
были, получаемые в результате гра
бежа национальных богатств этих 
стран. Ни агрессивный Багдадский 
•пакт —  детище англо-американ
ского империализма, ни преслову
тая «доктрина Даллеса— Эйзенхауэ
ра», направленная против свободы 
и независимости арабских народов, 
не оказались в состоянии обеспе
чить грабительские интересы нефтя
ных магнатов США и Англии. Наро
ды Арабского Востока решительно 
отвергли эти орудия империалисти
ческой политики.

Убедившись в полном провале 
Багдадского пакта и «доктрины 
Даллеса— Эйзенхауэра», правящие 
круги ввели в действие «доктрину 
Рокфеллеров» —  доктрину нефтя
ных королей США. Основные поло
жения этой «доктрины» были сфор
мулированы в нашумевшем «докла
де рокфеллеровской группы», кото
рый был опубликован в начале это
го года. В нем черным по белому 
было записано требование нефтяных 
магнатов усилить гонку вооруже
ний, подчинить всю стратегию США 
подготовке к  ведению как «тоталь
ной», так и «малых войн», создать 
специальные воинские части для 
подавления национально-освободи
тельного движения в странах Восто
ка.

Ныне весь мир видит эту злове
щую доктрину агрессия и войны в 
действия.

Официальные заявления, сделан
ные в Вашингтоне, не оставляют 
сомнений в том, что интервенция 
американских войск в Ливане —  
это лишь первый njar в колониаль
ной войне против''народов'' Араб; 
ского Востока. Следующим шагом, 
как указывает зарубежная печать, 
предполагается военное вмешатель
ство. США и Англии во внутренние 
дела Ирака.

14 июля, как известно, иракский 
народ, поднявшийся на защиту 
своего отечества, против империа
лизма и его реакционной агентуры, 
сверг монархию и провозгласил 
Иракскую Республику. Правитель
ство республики заявило о своей 
приверженности принципам Органи
зации Объединенных Наций и исто
рическим решениям Бандунгской 
конференции, расторгло агрессив
ный Багдадский пакт, заявило о 
выходе из так называемой ирако- 
иорданской федерации и признало 
Объединенную Арабскую Респуб
лику.

Все арабские государства, миро
любивая общественность всех стран 
приветствуют победу иракского на
рода над силами империализма и 
реакции, провозглашение Иракской 
Республики.

Советский Союз, неизменно руко
водствуясь принципом самоопреде
ления народов и глубоко уважая 
справедливые национальные устрем
ления народа Ирака, заявил о 
своем официальном признании пра
вительства Иракской Республики.

«Советское правительство надеет
ся, — говорится в послании Пред
седателя Совета Министров СССР 
И. С. Хрущева премьер-министру 
Иракской Республики Абдель Ке
рим Касему, — что создание Ирак
ской Республики будет способство
вать дальнейшему укреплению все
общего мира и развитию друже
ственных отношений дгежду СССР и 
Ираком».

Иракская Республика официально 
признана Китайской Народной Рес
публикой и другими странами.

Каждому ясно, что события в 
Ираке, как, и события в Ливане, — 
внутреннее дело иракского и ливан
ского народов. Никому не дано пра
ва вмешиваться в эти события, на
вязывать народам этих стран свою 
волю.

Действия империалистов США 
создают серьезную угрозу миру и 
безопасности во всем мире. Именно 
поэтому с таким негодованием 
встречена всеми миролюбивыми на
родами весть о наглом вторжении 
американских войск в Ливан. Этот 
агрессивный акт единодушно осуж
дают народы Китайской Народной 
Республики и всех социалистический 
стран, народы Индии, Индонезии, 
Бирмы, Японии и других государств 
Азии, народы Западной Европы и 
Латинской Америки. Гневом и воз
мущением полны сердца всех араб
ских народов, видящих в действиях 
США грубое посягательство на 
свою независимость и суверенитет.

На открывшемся вчера в Сток
гольме Всемирном конгрессе за ра
зоружение и международное сотруд
ничество представители более 70 
стран, участвующих в конгрессе, 
единодушно приняли резолюцию, 
требующую от империалистических 
держав немедленного прекращения 
агрессии против народов Арабского 
Востока.

Советское правительство призы
вает правительство США прекра
тить вооруженное вмешательство во 
внутренние дела арабских стран и 
немедленно вывести свои войска из 
Ливана. Советское правительство 
заявляет, что Советский Союз не 
может оставаться безучастным к со
бытиям, создающим серьезную угро
зу в районе, прилегающем к его 
границам, и оставляет за собой 
право принять необходимые меры, 
диктуемые интересами сохранения 
мира и безопасности.

Весь советский народ горячо под
держивает Заявление Советского 
правительства и присоединяет свой 
голос к  протесту миллионов людей 
всех стран, гневно требующих от 
империалистов США:

— Руки прочь от Ливана!
—  Руки прочь от Ирака!
— Руки прочь от всех арабских 

стран, отстаивающих свою свободу и 
независимость!
(Передовая «Правды» за 17 июля).

Заявление Советского правительства 
в связи с событиями на Ближнем

и Среднем Востоке
15 июля весь мир с возмущением узнал о вооруженной интервенции 

Соединенных Штатов Америки в Ливане. Корабли 6-го американского во
енно-морского флота вошли в Бейрутский порт и произвели высадку 
морской пехоты на территории Ливана.

В тот же день Белый дом от имени президента США опубликовал спе
циальное заявление, в котором предпринимаются попытки как-то оправ
дать это грубейшее военное вмешательство во внутренние дела Ливана.
В этом заявлении утверждается, что Соединенные Штаты Америки на
правили свои войска в Ливан якобы для того, чтобы «продемонстриро
вать заботу США о целостности и независимости Ливана», которым буд
то бы угрожают извне, а также для защиты американских граждан, на
ходящихся в этой стране.

Полная несостоятельность такого утверждения совершенно очевидна, 
поскольку целостности и независимости Ливана никто не угрожает. Это 
с предельной ясностью подтверждается хотя бы заявлением Генерально
го секретаря ООН Хаммаршельда и докладом наблюдателей Организации 
Объединенных Наций о положении в Ливане. Что же касается «заботы» 
о защите американских граждан, то позволительно спросить, какие нор
мы международного права разрешают иностранным державам посылать 
свои вооруженные силы на территорию других государств для подобных 
целей. Таких норм в международном праве нет. Всем, однако, известно, 
что ссылки на защиту своих граждан являются испокон веков излюблен
ным приемом всех колонизаторов для оправдания разбойничьего нападе
ния на малые страны.

Истинной причиной вооруженной интервенции США в Ливане являет
ся стремление нефтяных монополий США и других западных держав со
хранить свое колониальное господство в странах Ближнего и Среднего 
Востока, а также очевидное банкротство их политики на Арабском  ̂ Во
стоке, крах Багдадского пакта и пресловутой доктрины Даллеса— Эйзен
хауэра.

Об этом красноречиво свидетельствуют последние события в Ираке, 
которые в заявлении Белого дома рассматриваются как причина, уско
рившая вооруженную интервенцию США. Однако события в Ираке явля
ются новым доказательством непреклонного стремления арабских наро
дов освободиться от колониальной зависимости и взять свою судьбу в 
собственные руки.

Как известно, в ночь с 13 на 14 июля в Ираке в результате выступ
ления армии, поддержанного народом, был свергнут монархический ре
жим, провозглашена республика и создано правительство Иракской Рес
публики.

Первыми внешнеполитическими актами этого правительства, возглав
ляемого генералом Абдель Керим Касемом, явились заявления о полной 
поддержке принципов Бандунгской конференции, о выходе Ирака из 
агрессивного военного Багдадского пакта, а также признание Объединен
ной Арабской Республики.

Правительство Иракской Республики заявило, что оно будет «дейст
вовать в соответствии с принципами ООН», «проводить арабскую поли
тику и строго соблюдать решения Бандунгской конференции» и готово 
«придерживаться обязательств и договоров, исходящих из интересов оте
чества». Оно также заявило о том, что гарантирует безопасность иност
ранных подданных и неприкосновенность их имущества.

Указанные акты свидетельствуют о намерении правительства защи- »  
щать национальную независимость страны и вместе с другими свободо
любивыми арабскими народами вести борьбу за преодоление тяжелых 
последствий колониализма, развивать национальную экономику и 'Повы
шать жизненный уровень народа.

Естественно, что программные заявления правительства республики 
Ирака, отвечающие стремлениям иракского и всех других арабских на
родов, встречают единодушную поддержку как в арабских государствах, 
так и во всех миролюбивых странах, которые считают создание респуб
лики всецело внутренним делом народа Ирака.

Такое развитие событий на Ближнем Востоке явно не устраивает ко
лониальные державы, которые восприняли создание Иракской Республи
ки с нескрываемой враждебностью. Тотчас началась лихорадочная дея
тельность в Вашингтоне, Лондоне и Анкаре.

О наличии планов широкого вмешательства колониальных держав зо 
внутренние дела стран Арабского Востока свидетельствует, в частности, 
и заявление министра иностранных дел Англии Ллойда о том, что ан
глийское правительство было заранее информировано о намерениях пра

вительства США в отношении высадки своих войск в Ливане, что ..н 
глийское правительство полностью поддерживает эту акцию США и чт 
«английские вооруженные силы в этом районе наготове».

В целях создания предлога для вооруженного вмешательства во вну - 
ренние дела арабских стран было инспирировано заявление nPe3™“  
Ливана Шамуна, обратившегося к правительствам США, Англии и фран
ции с просьбой ввести войска в Ливан. Хорошо известно, однако, что 
Ливане происходят события, вызванные чисто внутренними причинами, и 
только вмешательство стран Багдадского пакта и США. стремящихся со
хранить во что бы то ни стало антинародный режим, повело к  граждан
ской войне и к  обострению всей обстановки в этом районе.^

Следует отметить, что высадка американских войск в Бейруте являет
ся актом вооруженной интервенции не только в отношении Ливана, но и 
в отношении всех свободолюбивых арабских стран. Об этом, в частности, 
недвусмысленно говорится в указанном заявлении Белого дома, в кото 
ром не случайно посылка войск в Ливан непосредственно связывается с 
событиями в Ираке. Об этом также свидетельствует тот Факт, что король 
Иордании Хусейн явно по совету своих покровителей объявил себя гла
вой уже не существующей ирако-иорданской федерации вместо низло
женного иракским народом короля Фейсала, хотя для этого он не имел 
никаких оснований ни по форме, ни по существу. Провокационный 
смысл этого шага совершенно очевиден. При этом не хотят считаться 
тем фактом, что правительство республики Ирака, поддерживаемое веет 
народом, официально заявило о выходе Ирака из ирако-иорданскои Фе
дерации. .  „ „ „ „ „

Вооруженная интервенция США в Ливане со всей очевидностью пока
зывает, что империалисты сбросили с себя маску и пошли на открытую 
агрессию против миролюбивых арабских народов. В этой связи становит
ся особенно ясным, почему правительство США не приняло предложения 
Советского правительства от 11 февраля 19о7 года  ̂ о невмешатель 
великих держав во внутренние дела стран этого района. Правительство 
США отказалось принять на себя обязательства, осуществление которых 
обеспечило бы сохранение мира и ослабление напряженности в этом 
районе земного шара. Оно хотело иметь свободными руки для своих аг
рессивных действий в этом районе.

Вооруженная интервенция США в Ливане создает серьезную Угрозу 
миру и чревата далеко идущими последствиями. Народы не могут 
остаться безучастными перед лицом этой наглой империалистической аг
рессии и грубейшего попирания суверенитета и национальной независи
мости арабских стран и бесцеремонного нарушения принципов IHJH.

Прямым издевательством над этими принципами являются ссылки 
Белого дома на то, что американские войска вводятся на территорию Ли
вана якобы в целях самообороны и в национальных интересах ШЛА. 
Кому не известно, что США расположены на многие тысячи километров 
от Ливана и что народ Ливана и других арабских стран никак не может 
угрожать национальным интересам и безопасности США. Что же касает
ся самого Ливана, то именно вооруженная американская интервенция 
и представляет главную угрозу для независимости этой малой арабской
страны. рттт,

Встав на путь грубого нарушения Устава. ООН, правительство ЬША 
пытается сейчас ставить Совет Безопасности и всю Организацию Ооъеди- 
ненных Наций перед лицом совершившихся фактов и путем нажима 
стремится добиться одобрения со стороны ООН своих односторонних 
агрессивных действий.

Советское правительство считает, что положение на Ближнем и Сред
нем Востоке, сложившееся в результате открытой агрессии США, поддер
жанной другими колониальными державами, создало весьма тревожную и 
опасную для дела всеобщего мира обстановку. В этих условиях Совет 
Безопасности и Генеральная Ассамблея ООН должны принять самые 
незамедлительные и решительные меры для пресечения агрессии и за
щиты национальной независимости арабских государств, подвергшихся 
неспровоцированному нападению.

Советское правительство настоятельно призывает правительство США 
прекратить вооруженное вмешательство во внутренние дела арабских 
стран и немедленно вывести свои войска из Ливана.

Советское правительство заявляет, что Советский Союз не может оста
ваться безучастным к  событиям, создающим серьезную угрозу в районе, 
прилегающем к  его границам, и оставляет за собой право принять необ
ходимые меры, диктуемые интересами сохранения мира и безопасности.

1  Л  ТТТЛТТСТ 1 Q K Q  г п т т я

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у  
Г о с п о д и н  у А б д е л ь  К е р и м  К а с е м у

П р е м ь е р-М и н и с т р у  И
Правительство Союза Советских Социалистических Республик, неиз

менно руководствуясь принципом самоопределения народов и глубоко 
уважая справедливые национальные устремления народа Ирака, настоя
щим заявляет о своем официальном признании правительства Иракской
Республики. - •

Советское правительство надеется, что создание Иракской Республики 
будет способствовать дальнейшему укреплению всеобщего мира и разви-

а к с к о й  Р е с п у б л и к и
тию дружественных отношений между СССР и Ираком.

Народы Советского Союза желают иракскому народу укрепить нацио
нальную независимость страны и добиться всяческих успехов в экономи
ческом и культурном развитии своей родины.

Н. ХРУЩЕВ,
Председатель Совета Министров СССР.

Москва, Кремль 
16 июля 1958 года.
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Обращение участников областного совещания 
работников лесной промышленности
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В Совете Министров СССР и ВЦСПС
Совет Министров СССР и Все

союзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов приняли по
становление «Об утверждении пЬла- 
жеяия о постоянно действующем 
производственном совещании на 
промышленном предприятии, строй
ке, в совхозе, МТС и РТС».

В новом положении подчерки
вается, что постоянно действующее 
пооизводетвенное совещание являет
ся одной из основных форм широ
кого привлечения рабочих и слу
жащих к  управлению производством 
и подчиняет свою работу задачам 
выполнения и перевыполнения госу
дарственных планов, наиболее пол
ного использования внутренних 
резервов производства, -создания 
условий для высокопроизводительно
го труда, совершенствования мето
дов управления предприятием и 
стройкой.

Первый раздел положения —  
«Организация производственного со
вещания» определяет, что постоян

но действующее производственное 
совещание создается на предприя
тиях, стройках и в цехах, где рабо
тает 100 и более человек. Его чле
нами являются рабочие и служа
щие, представители профсоюзных 
организаций и администрации, пар
тийных и комсомольских организа
ций,, научно-технического общества 
и общества изобретателей и рацио
нализаторов. Они избираются общи
ми собраниями рабочих и служащих 
цехов, отделов и соответствующими 
общественными организациями. 
Производственное совещание изби
рает президиум из 5— 15 человек.

О содержании работы и правах 
производственного совещания гово
рится во втором разделе положения. 
Устанавливается, что целью его яв
ляется обеспечение успешной дея
тельности предприятия, стройки, 
развитие социалистического сорев
нования, всемерное повышение 
производительности труда, распро
странение опыта новаторов и пере
довиков и т. д.

Члены производственного совеща
ния принимают деятельное участие 
в разъяснении рабочим и служа
щим решений производственного со
вещания и являются активными 
организаторами выполнения этих 
решений. Администрация предприя- ‘ 
тля, стройки обязана всемерно со
действовать успешной работе про
изводственного совещания, устра
нять указанные им недостатки в 
деятельности предприятия, стройки, 
цехов, а также отдельных работни
ков.

Последний раздел положения оп
ределяет порядок работы производ
ственного совещания.

В положении говорится, что со
ветские, профсоюзные и хозяйствен
ные органы республик, краев и об
ластей, исходя из местных условий 
и особенностей производства, могут 
вносить по согласованию с ВЦСПС 
отдельные изменения в настоящее 
положение.

(ТАСС).

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

16 июля на заседании Президиу
ма Верховного Совета РСФСР был 
рассмотрен вопрос о состоянии рабо
ты по рассмотрению заявлений и 
жалоб граждан в исполкомах мест
ных Советов депутатов трудящихся 
Иркутской области. Президиум отме
тил, что в исполкоме областного 
Совета, некоторых его отделах и в 
ряде исполкомов городских и рай
онных Сонетов имеются серьезные 
недостатки в рассмотрении заявле

ний и жалоб трудящихся. Иркут
с ки й  исполком не изучает причин, 
(порождающих заявления и жалобы 
трудящихся, и не принимает долж
ных мер к  устранению недостатков 
в работе подведомственных учрежде
ний. Президиум Верховного Совета 
РСФСР обязал облисполком и мини
стерства принять конкретные меры 
к  устранению недостатков.

Президиум рассмотрел также Про

ект положения о поселковом Совете 
депутатов трудящихся и Проект по
ложения о постоянных комиссиях
краевых, областных, окружных,
районных городских, поселковых и 
сельских Советов депутатов трудя
щихся и решил разослать их для 
обсуждения президиумам Верховных 
Советов автономных республик, ис
полкомам краевых и областных Со
ветов.

(ТАСС).

Ко всем рабочим, инженерам, техникам и служащим 
лесной промышленности Томской области

Дорогие товарищи!
Трудящиеся Советского Союза, 

осуществляя величественные зада
чи, поставленные XX съездом КПСС, 
добились выдающихся успехов в 
развитии промышленности, сельско
го хозяйства, > науки, техники и 
культуры.

Перестройка управления промыш
ленностью и строительством вызвала 
новый подъем творческой инициати
вы и активности народных масс, 
способствовала ускорению темпов 
промышленного производства в на
шей стране.

Решения майского Пленума ЦК 
КПСС трудящиеся нашей - области 
вместе со всем советским народом 
восприняли как боевую программу 
борьбы за дальнейший технический 
прогресс во всех отраслях народного 
хозяйства, за развитие производи
тельных сил, за удовлетворение по
требностей населения в товарах на
родного потребления.

Большой удельный вес в народ
ном хозяйстве нашей области за
нимает лесная промышленность.

Коллективы предприятий комби
ната «Томлес» имеют некоторые 
успехи в работе. План первого полу
годия по заготовке и вывозке древе
сины комбинат «Томлес» выполнил 
на 102.2 процента, вывезено сверх 
плана 73,3 тысячи кубометров леса. 
Комплексная выработка на одного 
рабочего составила 196 кубометров 
при планр 183 кубометра.

Лучших показателей в социали
стическом соревновании лесозагото
вителей добились коллективы Куя- 
новского. Калтайского, Тегульдет- 
ского, Ланского и Зырянского лес
промхозов, значительно перевыпол
нившие полугодовую программу.

Успешно проведен в этом году 
первичный сплав леса. Стали лучше 
работать лесозаводы, карандашная и 
спичечная фабрики.

Развертывая социалистическое 
соревнование за досрочное выполне
ние годовых планов, коллективы 
лучших леспромхозов, лесозаготови
тельных пунктов, валочно-трелевоч- 
ных звеньев, комплексных бригад, 
сплавных контор, лесоперевалочных 
комбинатов, лесозаводов и других 
предприятий лесной промышленно
сти взяли на себя новые, повышен
ные обязательства.

Коллектив Тегульдетского лес
промхоза пересмотрел свои обяза
тельства и решил дать сверх годо
вого плана не 19 тысяч кубометров 
леса, как предполагалось раньше, а 
36 тысяч кубометров, довести ком
плексную выработку до 450 кубо
метров на одного рабочего, сэконо
мить 3 миллиона рублей.

Высокие обязательства приняли 
также коллективы Зырянского, Ер- 
гайского, Пышкино-Троицкого и дру
гих леспромхозов.

Валочно-трелевочное звено Сан- 
гальского лесопункта Каргасокского 
леспромхоза, возглавляемое тракто
ристом тов. П. Говзаном, пересмот
рело свои обязательства и решило 
заготовить и подвезти трактором 
ТДТ-40 18 тысяч кубометров леса. 
Инициаторы областного соревнова
ния лесозаготовителей выполняют 
свои обязательства.

Повышенные социалистические 
обязательства взяли на себя кол
лективы Каргасокской сплавконто- 
ры. Кетского лесозавода. Томской 
карандашной фабрики и многие дру

гие. Мы, участники областного со
вещания, призываем всех работни
ков предприятий лесной промышлен
ности области, внедряя опыт луч
ших рабочих и коллективов, совер
шенствуя организацию труда, вы
сокопроизводительно используя тех
нику, повышая производительность 
труда на лесозаготовках, сплаве и 
других "работах, добиться следую
щих показателей:

1. Годовой план заготовки и вы
возки леса выполнить досрочно — 
к  25 декабря и до конца года дать 
сверх плана не менее 120 тысяч 
кубометров древесины. Дать сверх 
годового плана древесины, пилома
териалов и различных изделий на 
1.5 миллионов рублей.

2. Повысить комплексную выра
ботку на одного рабочего на 30 ку
бометров по сравнению с прошлым 
годом, довести ее по комбинату 
«Томлес» не менее, чем до 370 ку 
бометра.

3. Выполнить навигационный 
план по доставке древесины в ко
нечные пункты к 5 октября и до 
конца навигации приплавить сверх 
плана не менее 120 тысяч кубомет
ров леса.

4. Перевыполнить план зимней 
сплотки на 100 тысяч кубометров и 
сдать работникам речного транспор
та для перевозки в судах и для 
буксировки в плотах не менее 200 
тысяч кубометров леса сверх плана.

5. Выработать сверх плана 10.000 
шпал

6. Поставить шахтам Кузбасса 10 
тысяч кубометров крепежного леса 
сверх плана.

7. Лесопильным заводам напилить
сверх годового плана 30 000 кубо
метров пиломатериалов. По каран
дашной фабрике: выдать сверх

плана 2.400 тысяч штук каранда 
шей и 300 кубометров карандашной 
дощечки, оборудовать и открыть 
цех по выпуску древесно-стружеч
ных плит и до конца года выпу
стить не менее 2,5 тысячи квадрат
ных метров этих плит.

8. По фабрично-заводским пред
приятиям поднять производитель
ность труда по сравнению с планом 
на 4,5 процента и довести выработ
ку на рабочего в год до 41.500 
рублей.

9. Досрочно выполнить план до
бычи живицы и до конца сезона 
1958 года дать сверх плана 50 тонн 
живицы.

10 В целом по комбинату сни
зить себестоимость продукции на 1 
процент против плановой и сэконо
мить 7.800 тысяч рублей.

11. Закончить годовой план 
строительно-монтажных работ к 25 
декабря

12. Ввести до конца года сверх 
плана 3.000 квадратных .метров 
жилья.

Мы. участники областного сове
щания. обращаемся ко всем работ
никам и работницам. инженерам, 
техникам и служащим предприятий 
лесной промышленности области с 
призывом еще шире развернуть со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу 41-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, за умелое исполь
зование резервов, чтобы обеспечить 
досрочное выполнение годового пла
на каждым предприятием лесной 
промышленности области

Принято нз областном совещании 
работников лесной промышленности 
Томской области.
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Предложения коммунистов 
остались в протоколе

На первый взгляд, несложное это 
дело - -  изготовление тары для коя 
дилерских изделий. Несколько до- 
Щечеж, дюжина гвоздей —  и ящик 
готов. Но сколько труда приходится 
затрачивать рабочим, чтобы еже
месячно выпускать десятки тысяч 
ящиков. Ведь все работы приходит
ся делать вручную.

Необходимость механизировать 
производство тары уже давно назре
ла. Коммунисты тарного цеха фаб
рики, передовые рабочие не раз 
Пытались самостоятельно решить 
этот вопрос, но не хватало знаний, 
сил.

В сентябре прошлого года в парт
организации фабрики «Красная 
звезда» состоялось отчетно-выбор
ное собрание. После отчетного док
лада первым в прениях выступил 
начальник тарного цеха тов. Паль
чиков.

—  Плохо у  нас на фабрике ме
ханизируются трудоемкие процессы,
—  сказал он.

И рассказал о трудностях, кото
рые испытывают рабочие цеха при 
производстве тары. Тов. Пальчиков 
обратился^ к  специалистам фабрики 
с просьбой помочь коллективу цеха 
механизировать некоторые работы 
по изготовлению ящиков.

Вскоре ^после собрания директор 
и главный инженер фабрики побы
вали на спичечной фабрике «Си
бирь», познакомились там с произ
водством тары и пообещали рабочим 
тарного цеха помочь в механизации 
Производства. Но тщетно рабочие 
ждали пом'ощи от администрации. 
Тогда один из рационализаторов 
фабрики бракер тарного цеха тов. 
Бармин предложил приспособление 
для механического пробивания 
-угольников к  ящикам. Предложение 
рационализатора было рассмотрено 
на заседании технического совета 
фабрики; его одобрит и даже вы
дали автору премию. Но главного—  
внедрить предложение в производ
ство —  не сделали.

Мне уже надоело об это-м го
ворить, никто из специалистов за
вода не хочет помочь нам, —  гово
рит тов. Пальчиков. •— Вот сейчас 
У яде скопилось около 15 тонн же
лезных угольников, которые нельзя 
подготовить вручную. Приходится 
■их выбрасывать. А стоят они боль
шие деньги.

Этот пример характерен. Админи
страция и партбюро фабрики слабо 
занимаются вопросами механизации 
трудоемких процессов на предприя
тии. Вопрос о механизации произ
водству коммунисты фабрики подни
мают почти на каждом партийном 
собрании.
' На последнем отчетно-выборном 
Со-оранйи коммунисты критиковали 
партийное бюро за то, что оно пло
хо занималось вопросами механи
зации трудоемких процессов на фаб
рике. В своих выступлениях ком
мунисты внесли ряд предложений, 
направленных на дальнейшее раз
витие механизации производства, на 
улучшение работы с рационализа
торами. В частности, предлагалось 
пустить в строй поточную линию в 
Карамельном цехе, установить тран
спортер в пряничном цехе, органи
зовать техническую учебу с рабочи
ми и инженерно-техническими ра
ботниками.
4 Казалось бы, что новый состав

партийного бюро должен, детально 
изучить предложения коммунистов, 
наметить меры для претворения их 
в жизнь. Но партийное бюро не 
рассмотрело предложения коммуни
стов. Вопросы, поставленные комму
нистами на отчетном собрании, вновь 
поднимались в дальнейшем почти 
на каждом партийном соб-ра-нии.

На собрании в октябре, когда 
обсуждались меры по усилению по- 
литичесдай работы среди интелли
генции, коммунисты опять вы нуж
дены были говорить об организации 
технической учебы в коллективе. 
Ьо-орание обязало коммуниста глаз
ного инженера фабрики тов. Gano-н- 
джянз организовать учебу. А в де
кабре партийное собрание вновь 
оосуждает этот вопрос и постанов
ляет: организовать техническую 
учеоу с 1 января.

Не раз после отчетного собрания 
коммунисты пряничного цеха гово
рили о необходимости установить в 
цехе трацецортер, не раз это запи
сывалось в решениях партийных 
собрании, но и до сих пор этот воп
рос до конца не решен.

Подобную уча-сть постигли и не
которые другие предложения ком
мунистов.

На отчетном собрании отмечалась 
слаоая работа партийных групп 
особенно в конфетн-ом цехе. Комму
нисты предлагали партийному бю
ро глубоко вникнуть в работу парт
группы конфетного цеха и помочь 
ш. Несколько раз секретарь парт

бюро тов. Юдина намечала заслу
шать на заседании партбюро парт- 
групппрга тов, Новоселову, но пла
ны секретаря так и остались на бу
маге. J

Заботясь об усилении массово- 
политической работы в коллективе, 
коммунисты на отчетном собрании 
указывали партийному бюро на 
необходимость улучшения лекципн- 
нои пропаганды на предприятии, 
организации группы докладчиков. 
Члены партбюро без внимания ос
тавили и это предложение комму
нистов. В этом году на фабрике бы
ла прочитана лишь одна лекция на 
политическую тему

Правда, учитывая замечания
коммунистов тарного цеха о недо
статках в политической работе в 
Цехе, партбюро рассмотрело этот 
вопрос на своем заседании, намети
ло ряд хороших мер. Но свое реше
ние партийное бюро не подкрепило 
организаторской работой. Прошло 
полгода, а массово-политическая ра
бота в цехе не улучшилась. По- 
прежнему в соревновании рабочих 
много формализма, читки газет орга
низуются от случая к  случаю, лек
ции не читаются.

Вопрос об улучшении качества 
продукции— один из важнейших на 
Фа орике. О б этом постоянно говорят 
на партийных собраниях, производ
ственных совещаниях, на заседа
ниях партийного бюро. Однако чле
ны партийного бюро конкретно не 
занимаются этим вопросом. На од
ном из партийных собраний было 
принято решение обязать директора 
и главного инженера фабрики разра- 
оотать к  25 июня меры по улучше
нию качества продукции. И в этом 
же постановлении партийному бюро 
поручалось к  15 июня также разра- 
оотать меры... по улучшению каче
ства иродукц-ииО?).

Появление этих пунктов в реше
нии партийного собрания секретарь 
партийного бюро тов. Юдина объяс
няет тем, что они должны были 
иметь скорее призывающий харак
тер, чем обязывающий. Понятно, 
что, отнесясь к решению партсобра
ния как к  общему призыву, ни 
администрация, ни партбюро не 
разработали этих мер.

Скор-о партийное бюро будет от
читываться перед коммунистами за 
проделанную работу. В этом году 
предприятие выполняет задание по 
выпуску валовой продукции. Однако 
Успехи коллектива были бы значи- 

®сли бы Партийное бюро 
олее глуооко вникало в деятель

ность предприятия, постоянно при
слушивалось к голосу рядовых ком
мунистов и рабочих. настойчивее 
Ооро.щсь за претворение их предло
жении з жизнь.

На завод пришли 
десятиклассники,,.

Ежегодно к нам на пЬдшипни- 
ковый завод приходят юноши и де
вушки, получившие аттестат эре 
лости. Бывшие десятиклассник 
ки быстро осваивают спе
циальности, хорошо работают 
За последние два года к нам на 
завод пришло более 200 выпуск 
никЬв школ. О большинстве из 
них можно рассказать много хоро
шего. ,

Заглянем в сборочный цех 
Очень тепло отзываются там о 
Волковой, Кулаковой, Капитоно
вой, Островской. Опыт у девушек 
небольшой, не больше двух лет, 
но нормы они перевыполняют в 
полтора раза. 150 процентов вы
работки для них —  обычный по
казатель.

Знают и уважают в шлифоваль 
ном цехе сестер Екатериничевых 
— Тамару и Раю. Два года тому 
назад сюда придала Тамара, а че
рез год и ее младшая сестра — 
Рая, Сейчас Тамара известна и 
как отличная производственница, 
и как комсорг цеха. В этом году 
она гот'овится поступить в педаго
гический институт.
I Многие идут на производство 
после школы, твердо решив при
обрести сначала практический 
опыт, а затем поступать в инсти
тут. Но есть и такие, кому «не по
везло» на вступительных экзаме
нах. Включившись в трудовую 
жизнь на заводе, они находят 

здесь свое призвание, учатся здесь 
ценить труд рабочего.'

Вот Куприян БолотЬв. В ппош 
лом году он приехал из Читинской 
области поступать в институт. Не 
пройдя по конкурсу, поступил на 
завод в ремонтно-механический 
цех. Тан же случилось и с Вале
рием Поповым из Алма-Аты. Ре
бят в цехе привет ливЬ встретил 
мастер Федор Егорович Кузева- 
нов. На его участке они стали 
хорошими токарями. Работа при
шлась им по душе.

Хорошее пополнение приходит к 
нам из нашей подшефной 47 шко
лы. ,

В прошлом и в этом году уча
щиеся-старшеклассники проходили 
У нас практику, получали специ 
альности. а после школы мы их 
берем на постоянную работу.

И в этом гоДу мы Ьжидаем мно 
гих из 47 школы. Думаем, что 
новички будут хорошо работать. 
Ведь они уже многому у нас 
научились,

Т. МАЗЕИН, 
начальник отдела кадров под- 

шипникового завода.

пятница, 18  июля 1958 г. N° 164 (10528).
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С. ВИКТОРОВ.

_ р Т  С  и к о л х о з
ьыстре.е ликвидировать недостатки в использовании

техники
ИитрофанОвская МТС в начале 

апреляперрдала колхозам тракторы 
почвообрабатывающие и посевные 
машины.

К 20 июня полностью закончен 
ремонт и передача колхозам сено
уборочных машин. Е этому же чис
лу колхозы доставили на свои 
усадьоы все приобретенные ком
байны. Лафетные жатки, подборщи
ки для раздельной уборки также 
тщательно отремонтированы и уже 
находятся в колхозах.

Принятая пт нас техника нахо
дится в надежных руках. Сразу же 
после приемки машин заметно изме
нилось отношение колхозников к  их 
использованию и сохранению. В 
большинстве колхозов зоны стан
ции техника теперь используется 
более производительно.

Но мы не имеем права не заме
чать и фактов неправильного ее

.жгадиг д а ю т  н о в ы е  
з а г о т о в и т е л ь н ы е  ц е н ы

Увеличим производство 
сельскохозяйственных продуктов
Члены нашей артели с боль

шим одобрением встретили ре
шение июньского Пленума ЦК 
КПСС «Об отмене обязатель
ных поставок и натуроплаты за 
работы МТС, о новом поряд
ке, ценах и условиях загото
вок сельскохозяйственных про
дуктов». Новые цены и-усло
вия заготовок сельхозпродук. 
тов очень выгодны колхозни
кам. В этом легко убедиться 
на таких примерах.

В прошлом году наша артель 
за сданную и проданную рожь 
государству получила 13.594 
рубля. По новой цене за то же 
количество ржи мы получим 
значительно больше. За сдан 
ную и -проданную в 1957 году 
продукцию всех видов в целом 
по новым ценам колхоз допол
нительно получил бы денеж
ных доходов 1.260.563 рубля.

Нынче мы продадим госу
дарству сельхозпродуктов зна
чительно больше прошлогодне
го, денежные доходы колхоза 
значительно возрастут. Увели
чатся отчисления в неделимый 
фонд.

Раньше мы планировали в 
этом году оплачивать трудо
день по 5 рублей 80 копеек, а 
теперь при перерасчете на но
вые цены мы ца трудодень мо
жем выдать по 8 рублей 60 
копеек. Члены • нашей артели 
откликнутся на эту новую 
заботу партии о тружениках 
села улучшением всей своей 
работы, увеличат производст
во сельскохозяйственных про
дуктов.

П. ЛИХАЧЕВ, 
председатель колхоза 

имени Ленина Пыщкино- 
Троицкого района.

использования. А они есть. Много 
ошиоок при расстановке кадров ме
ханизаторов допускает председатель 
колхоза имени Жданова тов. Мих- 
нюк. Он не прислушивается к  сове
там и предложениям опытных ме
ханизаторов, которые всегда рады 
поделиться сроим многолетним опы
том работы. В апреле, например, 
машины здесь использовались на 
подцозце кормо-в, дров и других 
хозяйственных работах, которые 
можно было с успехом выполнять на 
лошадях. Это привело к  большому 
перерасходу горючего.

И сейчас тов. Михнюк ведет се- 
оя неправильно. Мы обязаны конт
ролировать выполнение графика 
технических уходов за машинами. 
Еак только механизаторы ставят 
какой-либо трактор на техуход, 
т. Михнюк возмущается, заявляет’ 
что РТС не имеет права «вмешивать
ся» в расстановку и использование 
машин в колхозе. Тов. Михнюк 
никак не может понять, что 
все мы обязаны вместе с колхозны
ми механизаторами обеспечить вы
сокопроизводительное использование 
каждой машины.

Да и мы еще недостаточно 
контролируем работу техники в 
колхозах. Далеко не все делает 
РТС по снабжению колхозов запас
ными частями к тракторам и сель
хозмашинам. Особенно большие

из-
для

трудности переживают колхозы 
за недостатка серной кислоты 
аккумуляторов и запасных частей к 
автомашинам. Областным организа
циям, снабжающим нас- -запчастями, 
следовало бы уже знать, что те
перь в каждом колхозе имеется по 
нескольку автомашин. Из этого рас
чета и следует отпускать нам за
пасные части к  автомашинам.

В ряде колхозов зоны РТС еще 
не созданы нормальные условии 
для работы пришедших в колхозы 
.механизаторов. Много разговоров 
идет о строительстве гаражей, са
раев для хранения техники, строи
тельстве мастерских. Но сделано 
пока еще очень мало. Не во всех 
тракторных бригадах строго соблю
даются правила техники безота-сро- 
сти работы на машинах. Не органи
зовано надлежащее хранение горю
чего. В отдельных колхозах не вы
полняются указания партии л пра
вительства о том, чтобы уровень 
оплаты механизаторов был не ниже 
той оплаты, которую они получали 

фашинно-тракторных станциях за 
норму выработки по гарантийному 
минимуму.

Вместе с правлениями колхозов 
работники РТС постараются быстрее 
ликвидировать -недостатки в ис
пользовании техники. Это наша об
щая задача. А. РУСИНОВ,

главный инженер Митрофанов- 
ской РТС Асиновского района.

Годовой план— 
за 7 месяцев

В этом году^ многие работники 
предприятий областного управления 
связи справили новоселье. Кварти 
ры в новых домах получили поч
тальон Г. Неировна. техник В. Ива
нов, бухгалтер И. Бржезовский и 
многие другие.

Новые дома созданы связистами 
своими силами, в их сооружении 
принимали участие сами жильцы.

Предприятия областного управле
нии связи должны построить в этом 
году 970 квадратных метров жилой 
площади. Следуя примеру горьков
чан, связисты решили возвести 
жилища своими силами и закончить 
их в самое благоприятное для 
строительства летнее время. «За
кончить годовой план жилищного 
строительства за семь месяцев!»—  
под таким лозунгом трудились на 
стройках работники -предприятий и 
Учреждений связи Томска. Сейчас 
можно_ с уверенностью сказать, что 
это обязательство будет с честью 
выполнено.

На улице Тверской вырос вось
миквартирный дои, построенный 
коллективом строительно-монтаж
ного управления радиофикации. На 
улице М. Горького построили для 
себя четырехквартирный дом работ
ники линейно-технического узла. 
Около 400 квадратных метров жил
площади в-вели в строй работники 
Томской конторы связи. Всего вве
дено в строй 850 квадратных мет
ров.

Сейчас заканчивается пристрой
ка к  зданию общежития почтальо
нов (площадью 250 квадратных 
метров), а также ведется строи
тельство восьмцквартирного дома 
на Тверской, закладывается новый 
восьмиквартириый дом по улице 
Герцена. В связи с приближающим
ся Днем строителя на новостройках 
предприятий связи ширится сорев
нование за досрочный ввод жилья в 
строй. Коллектив Томской конторы 
связи обязался в июле ввести в 
строй 250 квадратных метров 
жилья. Всего в этом году связисты 
Томска построят 1.100 квадратных 
метров, на 13 процентов больше 
годового плана.

Г. ПОНОМАРЕВА, 
председатель обкома профсоюза 

работников' связи автотранспорта 
и шоссейных дорог.

Коллектив второго строитель
ного участка УНР-768 механизи
ровал отделочные работы. По
слушные умелым рукам мотори
стов, здесь четко работают раст- 
воронасосы, подающие раствор к 
рабочим местам штукатуров, крас
копульты, набрызгивающие колер 
на стены зданий и квартир, доза
торы, подающие алебастр при 
штукатурке стен.

Среди механизаторов, хорошо 
освоивших строительные машины, 
выделяется знанием дела, уме
нием и сноровкой моторист раст
ворного узла тов. Сумин. Четкая 
работа узла помогает стронтелям- 
отделочникам перевыполнять нор
мы, соблюдать график отделки 
здания.

На снимке: моторист растворно. 
го узла В. Н. Сумин.

Фото Ф. Хитрине-вича.

Тов. Кузнецов „контролирует44..,
В городе Асино вот уже три

года строятся жилые дома для
раоочих лесоперевалочного и
деревообрабатывающего комбината. 
До середины прошлого года эти 
дома строили работники треста 
«Тцмскстрой». После реорганиза
ции управления строительством 
недостроенные дома заканчивают 
работники МДО-131 треста «Томлес- 
желдоретрой».

За все время сдано в эксплу
атацию 9 домов, строятся еще 
несколько домов и общежитий. 
Оба подрядчика строили и строят 
очень плохо, не соблюдая элемен
тарных технических правил.

Например, стены двух общежитий 
не подведены под крышу, они чер
неют, начинают гнить, как и недо
конченные срубы трех 12-Kiiap- 
тирцых домов, стецы первого 
этажа одного из домов из-за дефор
мации фундаментов так перекоси
лись, что их надо заново переби
рать.

Работы то благоустройству терри
тории вокруг домов и прокладка 
водопровода к  ним даже не запла
нированы на этот год. Дома поста
влены на, подтопляемой, заболочен
ной территории, которую по проек
ту необходимо осушить.

Дома, которые приняты в экс
плуатацию, также имеют большие 
недоделки, которые не устраняют
ся. Крыши в этих домах протекают, 
печи дымят, окна и двери до сих 
пор не повдащены.

Кто же виновен в плохом качест
ве работ на строительстве этого по
селка? Бывший начальник Асинов
ского стройуправления треста 
«Томскстрпй», ныне ликвидирован
ного, тов. Кузнецов назначен на
чальником о-к-са лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината. 
Именно он —  первый и глав
ный виновник строительного 
брака в этом поселке —  теперь 
выступает в роли контроле
ра за качеством работ. В его под
чинении находится тов. Мельников, 
который часто приходит на работу 
пьяным. Присутствие таких «кон
тролеров» не очень беспокоит про^ 
раба МДО-131! тов. 'Жучкова, кото
рый сейчас руководит стройкой, и 
он продолжает пренебрегать каче
ством строительных работ, не соз
дает условий для строителей ком
плексной бригады. А начальник 
МДО-131 тов. Чулков и главный 
инженер тов. Семенюк лишь изред
ка заглядывают сюда, не контроли
руют действия тов. Жучкова.

Непонятно одно: почему Асш ов- 
ский горисполком разрешил засе
лить недостроенные дома и не тре
бует от начальника комбината тов. 
Буция, чтобы он устранил недодел
ки  в заселенных домах, ускорил и 
улучшил строительство недостроен
ных зданий? ,

В. РЯЗАНОВ,
и. о. начальника инспекции 
государственного архитектур
ного строительного контроля 
областного отдела строительст
ва и архитектуры.

НовЫе дома, школЫ, общеЖития

Доходы колхоза увеличатся
Постановление июньского 

Пленуму ЦК КПСС об отмене 
обязательных поставок и натур
оплаты за работы МТС, о нЬ- 
вом порядке, ценах и условиях 
заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов горячо обсуш. 
далось во всех полеводческих 
бригадах колхоза имени Киро
ва. Колхозники искренне бла
годарны партии и правительст
ву за их отеческую заботу о 
дальнейшем укреплении кол, 
хозов. Новые заготовительные 
цецы дадут возможность быст
ро укрепить экономику отста
ющих колхозов, поднять их об
щественное хозяйство.

Колхоз имени Кирова в про. 
шлом году сдал государству 
по обязательным поставкам, 
натуроплате за работы МТС. 
продал в госзакупки различных 
сельскохозяйственных продук
тов на 1 100.000 рублей. А в 
этом году за продажу государ

ству такого же количества сель
скохозяйственных продуктов, с 
учетом расходов на горючее 
для тракторов и комбайнов, 
колхоз получит на 400 тысяч 
рублей больше.

На полях колхоза зреет бо
гатый урожай. Весной было по
сеяно 2.700 гектаров зерновых 
культур. Урожай обещает 
быть не менее 100 пудов с 
каждого гектара. Теперь все 
дело за тем, чтобы убрать 
весь хлеб до зернышка, сохра
нить от потерь. Колхозники 
особенно тщательно готовятся 
к этому Механизаторы во всех 
полеводческих бригадах закон
чили ремонт уборочных ма
шин.

А. ЖЕРНОВ, 
бухгалтер колхоза 

имени Кирова 
Кожерниковского района.

В. ГЕЙМ, 
наш селькорр. -

Самый молодой вуз Томска —  ин
женерно-строительный институт —  
выпустил в этом году более 200 ин- 
женеров-строителей, дорожников и 
гидпотехников.

В этом году работа над дипломны
ми проектами прошла более ч ртк о  и 
организованно. Дирекция, деканаты, 
руководители кафедр вели более 
тщательный контроль за ходом вы
полнения дипломных проектов. Пар
тийное бюро неоднократно заслуши
вало, обсуждало состояние диплом
ного проектирования.

В этом году у  нас больше проек
тов, выполненных в проектных ор
ганизациях, таких, которые исполь
зуются на производстве.

Темы дипломных работ были со
общены студентам до преддипломной 
практики. Имелось в виду, что ца 
практике студенты соберут необходи
мый материал для своих проектов, и 
это позволит сделать проекты более 
реальными.

На строительном факультете в 
этом году защищалось шесть проек
тов, выполненных по темам произ
водства. В г. Свердловске в «Урал- 
гипротахте» выполнили свои ди
пломные проекты студенты Ивменов 
и Poop, Студент Poop проектировал 
склад марганцевых концентратов, 
Ивменов —  сушильный корпус обо
гатительной фабрики. •

В г. Новосибирске в «Гипроцемен- 
те» работали студенты Будаква. Фе
доренко, Сатьянов И Степанов, К за
щите ими были представлены проек-

. .  -    м  v  U I ш П 'Ц Г У

Новый отряд инженеров-строителей

Коллектив управления X» 1 тре
ста «Томскстрпй» готовится достой
но встретить Лень строителя. Наши 
лучшие бригады регулярно перевы
полняют сменные задания, добиваясь 
хорошего качества работ. Успешно 
выполнил наги коллектив полугодо
вой план возведения жилых до^ов.

Мы решили к  10 августа закон
чить строительство восьмижвартир- 
нрго дома площадью 385 квадрат-

ты : одноэтажного промышленного
здания пролетом 60 метров, объеди
ненного склада цементного завода, 
печного цеха цементного заво
да. Проекты были рассмотрены 
соответствующими техсоветами и по
лучили высокую оценку. Сейчас эти 
проекты приняты производством.

Ряд интересных проектов выпол
нен на дорожном факультете. Сту
дент Сафонов разработал, в частно
сти, проект моста через реку Ушан
ку  в городе Томске. Городская архи
тектурная комиссия,- рассматривав
шая этот проект, отметила его ори
гинальность, высокое качество и 
экономичность конструкции. Проект 
Сафонова на 750 тысяч рублей эко
номичнее, чем проект, предложен
ный центральными проектными орга
низациями. Проект Сафонова поло
жен в основу разработки рабочих 
чертежей для моста через реку 
Ушайку.

Большую практическую ценность 
представляет проект студента Игна
това того же факультета. Им пред
ложен проект использования горных 
пород из действующего терриконикя, 
разработан он в Анжерском дорожно
строительном управлении треста 
«Крмер-о-впшахтстрпй». R характери
стике, выданной тов. Игнатову ру
ководством управления, указывает
ся, что проект свидетельствует о 
творческом подходе автора к  реше
нию задачи и новизне его предло
жения.

Тематика дипломных работ до-

! вольно разнообразна. Наряду с про- 
I ектами промышленных сооружений 

Мартеновских, прокатных, куз
нечных, литейных, трубопрокатных 
цехов и т. п ,— имеется большая 
группа проектов гражданских соору
жений— домов отдыха, жилых до
мов, общежитий, цирка для Томска, 
кинотеатров, школ, клубов и т. п.

Нынче больше внимания уделя
лось архитектурной части проектов.

В этом году впервые состоялся 
выпуск инженеров-дорожников. Ими 
выполнены работы по заданию раз
личных дорожных организаций, а 
также работы исследовательского ха
рактера. Птуденты дорожного 
Факультета Шувалова и Майоров в 
процессе разработки дипломного про
екта и на защите показали способ
ность к  научному анализу при вы
боре проектных решений в сложных 
специфических условиях вечной мер
злоты^ и сейсмичности. Государст
венной экзаменационной комиссией 
дорожного факультета студенты ре,- 
комендованы в аспирантуру.

Вольтой интерес представляла де
монстрация студентами во время за
щиты образцов материалов, изготов
ленных ими.самими. Подобная де
монстрация стала практиковаться 
впервые только в этом году. Студен
ты дорожного факультета Федосеев и 
Козлов на защите продемонстрирова
ли образны материалов, рекомендуе
мых ими для строительства дорож
ных покрытий. Их они получили в 
лаборатории из местных нестандарт- 1

их вя-

в
достаточ- 
вопросов, 

а

ных материадов, обработав 
жущими материалами.

Защита проектов показала, что 
наши выпускники неплохо овладели 
теоретическими знаниями и приобре
ли определенный практический 
опыт. Об этом, в частности, свиде
тельствует большое количество от
личных и хороших оценок, получен
ных студентами при защите.

Однако следует сказать и о неко
торых недостатках. Дипломанты 
ряде случаев не уделяли 
ногр внимания изучению 
связанных с механикой грунтов 
следовательно, и с устойчивостью 
сооружений. В этом недостатке по
винны и руководители проектов. На 
дорожном факультете давались за
дания с очень широким охватом 
вопросов для разработки, а иногда 
отвлеченные.

Мало еще тем дипломных проек
тов предлагают для студентов том
ские строители. Строительные орга
низации мало обращаются в инсти
тут, мало дают тем для разработки, 
редко обращаются за помощью. Ра
зумеется, все это позволило бы уве
личить число дипломных проектов 
на практические темы и было бы 
полезно и институту и ПРОИЗВОДСТВУ.

Дальнейшее расширение связей 
института с производством наряду 'с 
дальнейшим улучшением педагогиче
ского процесса будет способствовать 
повышению качества подготовки ин- 
женеров-строителей.

Я. ШВАРЦМАН, 
заведующий кафедрой физики.

НЛО-
метров,

1 ных метров, дом ©блпр-оекта 
щадью 427 квадратных 
сдать в эксплуатацию мастерску) 
школы № 6, закончить строитель 
ные работы в школе-интернате 
уложить не менее 1.000 кубиче 
ских метров кирпичной кладки н 
строительстве общежития педагоги 
ческогб института, полностью за 
кончить кирпичную кладку зданш 
общежития медицинского институ
та.

Ю  августа выполним годовог 
план сдачи жилья в эксплуатацию 
на 80 процентов.

КАРАВАЕВ, начальник управ
ления, ЧИЖИКОВ, партгрупп*

р°рРр йыН1ТЕЙНБРЕХЕР- ШАРА- 
м п л и п п ' стаРшче прорабы, 
ю нднив, председатель 
ромнома, НУЛИШ,
СКАС, бригадиры,
БАХ, рабочие.

пост- 
ЛЕЩИН. 

ФРЕШЕР,

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Когда будут 
достроены общежития'

В письме, опубликованном noz 
таким заголовком в № 123 газе
ты «Красное Знамя» 31 мая, со- 
общалось о затруднениях ко л лек- 
тива лесотехникума с финансиро- 
ванием строительства двух обще
житии, а также о недостатках ко- 
ЗВК* ДопУ™агат строители шди-135 в производстве работ на этой стройке.

Как сообщил редакции началь
ник управления строительства и 
промышленности стройматериалов 
томского совнархоза тов. Тихоми. 
ров, совнархоз выделил для стро
ительства этцх общежитий 500 
тысяч рублей.

Приняты меры к ускорению ра- 
бот Работники МДО-135 разрабо- 
тали график мероприятий, по ко
торому оба общежития должны 
быть введены в эксплуатацию в 
сентябре текущего года. В настоя. 
Hfie время ча строительстве оабо- 

тает комплексная бригада из 18 
строителей.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

f

в  р еда к ц и ю
Заботиться 

о б  удобствах 
пассажиров

Черна вокзал станции Томск-1 
ежедневно проходят тысячи пасса
жиров. Некоторые из них проводят 
здесь в ожидании поездов длитель
ное время. Но об удобствах пасса
жиров на вокзале заботятся мало. 
Желающим побыть на воздухе в при
станционном садике негде при
сесть: здесь нет скамеек.

Плохо организована торговля про
хладительными напитками. На вок
зале иногда даже не бывает в бач
ках кипяченой воды. Не всегда мож
но купить свежие газеты.

Нужно больше заботиться об удоб
ствах пассажиров.

А. ГРОМОВ.

JB Т о м с к о м  а э р о к л у б е

. & '  /

Коллектив Томского аэро
клуба ДОСААФ готовится к 
празднику Дня Воздушного 
Флота СССР.

В день праздника на аэро
дроме будут показаны фигу
ры высшего пилотажа (груп- 
повые н индивидуальные), 
прыжки с парашютом, полеты 
на планере.

На снимке: лучший техник 
самолета М. В. Некрасов (сле
ва) и летчик-инструктор А. С. 
Чудилков — активные участии, 
ки подготовки к празднику.

Фото ф. Хитриневича.

На Всемирном конгрессе 
за разоружение и международное 

сотрудничество

Негде купить 
бензин

для мотоциклов
Многие жители Верхне-Кетско- 

го района имеют свои мотоциклы. 
Тольк'о на Карбинском лесопунк
те Нибегинского леспромхоза 12 
мотоциклов. Однако владельцы их 
испытывают ьйтого затруднений. 
Ни на лесопункте, ни в районном 
центре нет бензоколонки или за
правочной станции. Бензин с 
большими трудностями приходит
ся доставать «на стороне».

Многие владельцы мотоциклов 
не имеют водительских прав, но 
это не их вина. В Верхне-Кет- 
ском районе нет автоинспектора.

Г. Б Е Л О ГУЗО В .

Студенты 
на строительстве

Большую помощь стройучастку 
греста «Томсктрансстрой», ведуще
му кладку здания учебного корпу
са Томского электромеханического 
гнститута инженеров железнодорож- 
юго транспорта, оказывают сту
денты.

Сейчас здесь трудится группа 
17-а механического факультета. 
Студенты 10. Алафрей, Б, Каран
дашей, Р. Польковсюий успешно 
выполняют подсобные работы: пода
ют кирпич, готовят раствор. Хоро
шо справляется с заданием на зем
ляных работах бригада во главе с 
комсоргом Г. Корниенко. Успешно 
осваивают плотницкое ремесло сту
денты И- Аксенов и Н. Федосов.

С начала летних каникул сту
денты отработали на строительстве 
более двух тысяч часов.

Е. СТЕПАНОВ.

У Ш К О Л Ь Н Ы Х  

птицеводов
В Средне-Васюганской средней 

гколе работает круж ок птицеводов. 
О кур  для этого круж ка было взя- 
о в колхозе «Рассвет».

Ребята старательно ухаживали за 
воими птицами.

За первые шесть месяцев этого 
ода школьники получили в среднем 
ю 85 яиц от каждой несушки.

В дни смотра 
учреждений культуры

Сделать
содержательной 

работу всех 
клубов 

и библиотек
м .  з и н ь к о в с н и й ,

заместитель начальника 
Томского областного 
управления культуры

Выполнить план заготовок сена
до начала уборки урожая

☆ ☆

ЧЕГО  Ж Д У Т  В  К О Л Х О З Е
t> П О Б Е Д А  Т Р У Д А -?

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Кол
хоз «Победа труда» имеет крупные 
животноводческие фермы. Дойных 
коров в колхозе более 160 голов, 
сотни голов молодняка крупного ро
гатого и другого скота.

Богатейшие природные условия 
для дальнейшего развития общест
венного животноводства и резкого 
повышения его продуктивности кол
хоз не использует. Здесь допускает
ся падеж, низка продуктивность 
скота. Причиной этому —  слабая 
кормовая база, скот из-за недостат
ка кормов всю зиму содержался на 
голодном пайке. По надою молока 
артель занимает одно из последних 
мест в соревновании колхозов райо
на: за 6 месяцев на фуражную ко
рову здесь получено по 439 кило
граммов молока.

Может быть, сейчас руководители 
колхоза принимают энергичные ме
ры, чтобы заготовить больше кор
мов? Ничего подобного! На залив
ных лугах крлхоза выросли отлич
ные травы. Можно было давно на
чать заготовку сена, но председа
тель колхоза тов. Колмаков, его за
меститель тов. Кунцевич, секретарь 
партийной организации тов. Паи* 
шинцев до сих пор ничего не сдела
ли, чтобы организовать заготовку 
кормов. 10 июля колхоз еще не под
готовил ни одной силосной ямы и 
траншеи. Между тем, деревянная, 
облицовка силосных траншей сгни
ла. К  закладке силоса колхоз еще 
не приступал.

Сейчас в колхозе занимаются ре
монтом сеноуборочного инвентаря. 
Около колхозной кузницы стоит еще 
много неотремонтированных сеноко
силок.

Мы спросили у кузнеца колхоза 
тов. Коновалова:

—  Сколько в колхозе отремонти
ровано конных граблей?

—  Нисколько. Они еще с прош
лого года находятся где-то на лу
гах, —  ответил он.

Секретарь партийной организации 
тов Паршинцев (как и председатель 
колхоза) настроен очень благодуш
но.

—  Лето большое, успеем еще да 
и трава пусть подрастет, —  гово
рит он.

Безответственно здесь относятся 
и к  выращиванию кукурузы . Ее по
сеяно 18 гектаров.

Бригадир полеводческой бригады 
тов. Лусков говорит, что он плохо 
знаком с агротехникой возделыва
ния кукурузы . Председатель колхо
за тов. Колмаков после посадки к у 
курузы  на поле ни разу не был.

Шефы колхоза, рабочие Берега- 
евского леспромхоза, всю кукурузу 
посадили квадратно-гнездовым спо
собом вручную, но правление кол
хоза своим безответственным отно
шением к  уходу за растениями на 
нет свело их работу. В колхозе 
имеется трактор «Беларусь» с на
весным культиватором, но на обра
ботке посевов кукурузы  он не ис
пользуется.

Создать для общественного ж и
вотноводства прочную кормовую ба
зу —  значит резко увеличить про
изводство и продажу государству 
сельскохозяйственных , продуктов. 
Правление колхоза «Победа труда» 
об этом не заботится.

Л. ВОЙТЕННО.

Застогована 
тысяча центнеров 

сена
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). Б

колхозе имени Жданова скошено. 300 
гектаров луговых трав и клевера. 
Сено застоговано с площади 126 
гектаров.

Лучше других на сеноуборке здесь 
трудятся колхозники второй брига
ды тов. Козырского. Все колхозники, 
занятые на заготовке кормов, еже
дневно перевыполняют норму выра
ботки.

На косовице трав на сено в кол
хозе занято 9 конных сенокосилок 
и 2 тракторных.

Хорошо организована заготовка 
сена в: колхозе имени Ленина. Здесь 
на косовице трав, стоговании срнл 
используется вся имеющаяся техни
ка Па заготовку кормов вышли все 
колхозники. Только на косовице трав 
вручную ежедневно работают 160 
колхозников. Скощено свыше 500 
гектаров трав, застоговано около
1.000 центнеров хорошего сена.

Б соревновании бригад на заго
товке кормов первенство удерживает 
третья бригада тов. Коршунова, ко
торая застоговала около 400 цент
неров сена.

Высокой выработки на ручной 
косьбе трав добиваются колхозники 
этой бригады супруг» Пехтелевы. 
Они ежедневно выращивают вруч
ную по 1 гектару трав при норме 
80 сотых гектара.

Перевыполняют нормы
ТУГАИ. (По телефону). Быстро и 

организованно идет заготовка кормов 
в колхозе «Путь к  коммунизму». 
Здесь заложено 1.150 тонн силоса 
из дикорастущих трав. Колхозники 
стремятся в этом году заготовить не 
менее 12 тонн силоса на корову.

Сметано в стога более 600 цент
неров сена.

Образцы труда на косовице пока
зывает машинист конной сенокосил
ки  Е. Гоин, при норме 3 гектара он

ежедневно скашивает по 4 —  4,5 
гектара трав. Замечательно трудятся 
на грдокпсс.многие женщины. Гали
на Стасюк, Лидия Баум. Едена Евсе
ева ежедневно нормы выработки 
выполняют на 150 —  160 процен
тов.

Колхозники твердо решили за
кончить выполнение плаца заго
товке сеша до начала уборки уро-
Ж ля.

А. ИВАНОВ.

СТОКГОЛЬМ, 16 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня в Стокголь
ме открылся Всемирный конгресс 
за разоружение и международное 
сотрудничество. К  10 часам утра 
в спортивном зале «Эриксдальс- 
хадлен». где в течение недели 
будет проходить работа конгрес
са. собрались делегаты, многочис
ленные наблюдатели, представи
тели печати, радио, гости конгрес
са. Над большой сценой на пяти 
языках голубыми буквами напи
сано: «Конгресс за разоружение и 
международное сотрудничество».

Отличительной чертой нынеш
него конгресса является его чрез
вычайно широкий и представи
тельный характер. На конгрессе 
присутствуют в качестве наблю
дателей многие представители 
буржуазных пацифистских орга
низаций, а также других общест
венных организаций, не примы
кающих непосредственно к движе
нию сторонников мира. Более 70 
стран прислали в Стокгольм свои 
делегации. Уже прибыло около 
1.100 делегатов. Часть делегатов 
прибудет на конгресс в течение 
сегодняшнего дня. Наиболее круп
ные делегации прислали Запад
ная Германия (свыше 110 делега
тов), Швеция, Индия, Япония. В 
состав советской делегации входят 
видные государственные, общест
венные и религиозные деятели 
председатель Советского комитета 
защиты мира Н. С. Тихонов, 
председатель президиума Всесо
юзной тортовой палаты М. В. Не. 
стеров, митрополит Крутицкий и 
Коломенский Николай, первый 
заместитель Министра внешней 
торговли С. А. Борисов и другие.

В состав индийской делегации 
входит видный общественный 
деятель госпожа Рамешвари Не
ру, в состав арабской делегации 
— генеральный секретарь постоян. 
кого секретариата Совета солидар
ности стран Азии и Африки 
Юсеф эс-Сибаи, главный редак
тор каирской газеты «Аль-Маса» 
Халид Мохи эд-Дин, в состав де
легации Японии —- лауреат Нобе
левской премии видный ученый 
X. Юкава.
• Ассамблее народов предшество
вала большая подготовительная 
работа. Инициатором созыва кон
гресса явился Всемирный Совет 
Мира, который предложил «всем, 
кто стремится к установлению 
мира во всем мире,, послать пред
ставителей на Всемирный кон
гресс народов».

Призыв Всемирного Совета 
Мира встретил широкий отклик 
во всем мире. В международный 
комитет содействия кош рессу, 
созданный в мае этого года, во
шли более 1.20 известных всему 
миру политических и обществен
ных деятелей из 30 стран.

Во многих странах мира, в том 
числе в Польше, Болгарии, Румы
нии, Чехословакии, Англии, Япо
нии, Аргентине и других, со
стоялись национальные конферен
ции за мир и международное сот
рудничество. В Советском Союзе, 
Румынии, ГДР, ФРГ, Индонезии 
и других странах были успешно 
проведены «Недели мира», в ходе 
которых на многочисленных соо- 
раниях и встречах сторонников 
мира была продемонстрирована
воля народов к борьбе за мир и
международное сотрудничество. 
Был организован -также сбор 
средств в «Ф онд мира».

Сегодня в 11 часов дня кон
гресс торжественно начал свою 
работу. Его открыл лауреат меж
дународной Ленинской премии

«За укрепление мира между на
родами» известный шведский пи
сатель А р тур  Л ундквист.

СТОКГОЛЬМ, 17 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). На вечернем засе
дании 16 июля, которое проходи
ло под председательством Эжени 
Коттон, президиум представил 
конгрессу предложение о повестке 
дня и порядке работы конгресса. 
Конгресс единогласно принял ни
жеследующую повестку дня и ут
вердил' список выступающих по 
отдельным вопросам повестки 
дня:

1. Доклад Фредерика Жолио- 
Кюри об общих целях конгресса.

2. Проблема разоружения (вы
ступление Джоиа Бернала).

3. Политическое сотрудничест
во (выступления Рамешвари Неру 
и Ольги Поблете).

4. Экономическое сотрудничест
во (выступление Оскара Ланге).

5. Культурное сотрудничество 
(выступление А. Лундквиста).

6 Сотрудничество миролюби
вых’ сил (выступление Джеймса 
Эндикотта).

Конгресс будет обсуждать про
блемы на пленарных заседаниях 
а также в пяти комиссиях (по 
числу проблем), в работе которых 
предложено участвовать предста
вителям всех делегаций.

Учитывая развитие событий на 
Ближнем Востоке, президиум 
предложил принять сегодня спе
циальную резолюцию по этому 
вопросу. Для выработки резолю
ции создан специальный комитет.

Председательствующая Эжени 
Коттон оглашает приветственное 
письмо в адрес конгресса от 
председателя Всемирного Совета 
Мира Ф. Жолио-Кюри, который 
по состоянию здоровья не смог 
прибыть на конгресс.

Затем слово предоставляется 
профессору Биккару, который 
зачитал доклад, подготовленный 
Ф. Жолио-Кюри.

В начале своего доклада Фре
дерик Жолио-Кюри указывает на 
глубокое беспокойство народов 
мира в связи с продолжающейся 

1 гонкой вооружений и новыми 
проявлениями «холодной войны». 
Война в Алжире, указывает док
ладчик, продолжается уже около 
4 лет и грозит распространиться 
на всю Северную АФРИКУ- С боль-
шим беспокойством общественно 
мнение следит и за конфликтами 
на Ближнем Востоке. Известия о 
военной интервенции в Ливане и 
угрозах по адресу Ирака вызыва
ют серьезную озабоченность о  
этой связи, заявляет Жолио-КЮ- 
ри, мы напоминаем о нашей твер
дой позиции: мы против примене
ния силы, мы — за мирное уре
гулирование международных
конфликтов, против вмешатель
ства во внутренние дела народов.

Жолио-Кюри подчеркивает на
стоятельную необходимость пре
кращения' испытаний атомного и 
водородного оружия. Решение со 
ветского Союза о прекращении 
таких испытаний, указывает он, 
является положительным актом, 
имеющим огромное значение. 
Продолжая проводить ядерные 
испытания, Англия и Соединен
ные Штаты берут на себя тяже
лую ответственность. Эти испыта
ния представляют собой сейчас 
существенный элемент недоверия 
и «холодной войны».

Докладчик подчеркивает Необ
ходимость всеми силами бороться 
за достижение соглашения об от
казе от применения атомного и 
водородного оружия и о прекра
щении его испытаний.

заявляет Жолио-

Кюри, рассматривать вопросы ра
зоружения не изолированно, а в 
тесной связи с вопросами между
народного сотрудничества и смяг
чения международной напряжен
ности, в частности, в связи с 
экономическими вопросами.

Жолио-Кюри указывает, что кон
гресс за разоружение и между
народное сотрудничество должен 
обратиться к народам и прави
тельствам всех стран с призывом 
сделать все возможное,^чтобы по
ложить конец «холодной воине» и 
добиться практического осуществ
ления разоружения. С . целью 
объединения всех усилий для до
стижения смягчения международ
ной напряженности Жолио-Кюри 
предлагает создать международ
ный комитет по изучению проблем 
разоружения и международного 
сотрудничества. Жолио-Кюри
предлагает, чтобы этот комитет 
мог обращаться к  руководителям 
правительств с просьбой принять 
участие в его заседаниях для из
ложения своей точки зрения и со
общения о мерах, принимаемых 
ими для ликвидации «холодной 
войны».

В заключение докладчик выра
жает уверенность в том, что кон
гресс 'за разоружение и междуна
родное сотрудничество сможет 
указать народам ясные цели и 
приведет к новому усилению борь
бы против атомной опасности, за 
разоружение и за сотрудничество
всех наций. _ __

***
СТОКГОЛЬМ, 17 июля, (Спец, 

корр. ТАСС). Вчера в конце ве
чернего заседания Всемирный 
конгресс за разоружение и между
народное сотрудничество принял 
голосами всех делегатов, при од
ном против, следующую резолю
цию по вопросу о положении на 
Ближнем Востоке:

«Конгресс за разоружение и 
международное сотрудничество 
узнал, что вооруженные силы 
Соединенных Штатов Америки 
высадились в Ливане, независи
мой и суверенной стране.

Эта агрессия является тем бо
лее недопустимой, что она прои
зошла в то время, когда из заяв
лений генерального секретаря 
Организации Объединенных На
ций и доклада, подготовленного 
наблюдателями Объединенных 
Наций, явствовало, что политиче
ский кризис р Ливане является 
событием внутреннего характера 
и не связан ни с каким иностран
ным вмешательством.

Конгресс‘ торжественно проте
стует против этой акции, которая 
нарушает сами принципы Устава 
Организации Объединенных На
ций. Конгресс подчеркивает опас
ность, которую представляют для 
мира и независимости народов 
Ближнего Востока концентрация 
войск Соединенных Штатов, Ве
ликобритании и Турции и агрес
сивные планы стран Багдадского 
пакта в отношении Ирака, кото
рый является независимым госу
дарством. Указанные действия 
представляют собой угрозу не 
только для народов Ближнего Во
стока, но и для всего мира, кото
рому угрожает риск мировой вой- 
йы с использованием термоядер
ного оружия.

Конгресс обращается с призы
вом ко всем народам. Он предла
гает им принять все меры для то
го, чтобы немедленно полошить 
конец агрессии и интервенции и 
остановить конфликт, распростра
нение которого поставило бы под 
вопрос судьбы человечества».

Делегаты конгресса стоя бур
ными аплодисментами приветство
вали принятие резолюции.

Полгода идет общественный 
■мотр учреждений культуры. Срок 
швлне достаточный, чтобы подве
з и  некоторые итоги.

За этот период по заданию обла
стной смотровой комиссии и област
ного управления культуры провере
на работа смотровых комиссий и уч
реждений культуры И  о районов 
На заседаниях областной комис
сии о ходе смотра отчитыва
лись председатели смотровых ко
миссий ряда районов. Вопрос о ра
боте учреждений культуры Томского 
района заслушан на заседании 
облисполкома. Областной исполни
тельный комитет разработал также 
меры. по улучшению кинорбслужи- 
вания населения области. На днях 
состоялся пленум обкома профсоюза 
работников культуры, обсудивший 
вопрос о ходе общественного смот
ра.

Во многих колхозах области раз
вернулось строительство клубов, 
домов культуры, красных уголков. 
В Пышкицп-Троицком районе закан
чивается строительство типового

Дома культуры на 250 мест. Дом 
культуры на 200 мест строится в 
селе Сергеево, заканчивается стро
ительство клуба в поселке лесо
заготовителей «Комсомольский». 
Комсомольско-молодежная бригада 
колхоза «Пролетарская крепость» 
построила клуб на 150 мест в посел
ке Ломовипк 1-й. Заканчивается 
строительство кинотеатра в пос. 
Майский. В этом же колхозе открыт 
новый Дом животновода. Красные 
уголки оборудованы на десяти ж и 
вотноводческих фермах из четыр
надцати, имеющихся в этом районе.

Большое культурное строительст
во ведется в Асиновском районе. 
Здесь строится новый районный Дом 
культуры. Подведено под крышу 
здание Дома культуры в  ̂колхозе 
«Комсомолец» (село Ново-Кусково).
К  41-й годовщине Великого Октяб
ря оно будет сдано в эксплуата
цию. Строятся новые клубы в кол
хозах имени Калинина, «Северный», 
«Красное знамя». Лайский леспром
хоз строит клубы в поселках Ту- 
зейга и Тунгусский Бор. Выстроены 
клубы в поселке Чулымный и в 
колхозах имени Ленина и «Социа
листическая Сибирь».

Всего в области строится 93 но
вых культурно-просветительных уч
реждения.

Улучшилось идейное содержание 
работы многих учреждений культу
ры.

В Шегарском районе хорошо ра
ботает Вознесенский сельский в д б , 
которым заведует А. Д. Циро (об 
опыте ее недавно сообщалось в га
зете «Красное Знамя»),

С инициативой трудится заведую
щий клубом ВдаДМИР Тэдер, сек
ретарь комсомольской организации 
колхоза «Путь Октября» Нышкино- 
Троицкого района. На Ферме он 
организует беседы с доярками, по
могает в подведении итогов сорев
нования, вместе с киномехаником 
организовал на летнем пастбище де
монстрацию новых кинофильмов.

Заслуживает одобрения инициати
ва парабольских библиотекарей. По 
ппрюожению заведующей районной

библиотекой Т. К. Сигачевпй состав
лен единый план библиотечного об
служивания района, определена зо^ 
на деятельности каждой сельской 
библиотеки. Обслуживание двух 
сельсоветов, где ц |т  библиотек, 
районная библиотека взяла на себя. 
Всего в районе 68 передвижных 
библиотек, которые дополнительно 
привлекли 1.095 читателей. Район
ная библиотека контролирует выпол
нение плана библиотечного обслу
живания каждой сельской и клуб
ной библиотекой, оказывает им по
мощь.-

В Томском районе хорошо орга
низовал обслуживание населения 
Калтайского сельсовета член обкома 
профсоюза работников культуры 
Геннадий Абдрашитов. Здесь в каж 
дом поселке есть библиотечка-пере
движка, а в с. Калтае^ книгами 
пользуются члены каждой семьи.

Можно назвать еще ряд хороших 
работников. Это Ида Оскаровна 
Някк —  заведующая .Березовской 
библиотекой Зырянского района, 
Татьяна Николаевна Конюхова —  
заведующая Болыпе-Галквнской 
библиотекой Бакчарского района и 
другие.

Многие работники библиотек ак
тивно участвуют в оформлении 
красных уголков на животноводче
ских фермах, пропагандируют опыт 
лучших животноводов.

Все работники Кожевниковской 
районной библиотеки постоянно 
бывают на животноводческих фер
мах колхоза имени Калинина. 
Галина Трампильцева и Нина 
Сильченко заботятся о хорошей 
наглядной агитации в красных, 
уголках, о своевременном подведе
нии итогов соревнования. На фер
мах они организовали библиотечки- 
передвижки, проводят громкие чит
ки книг и библиографические обзоры 
сельскохозяйственной . литературы. 
Недавно они провели читательскую 
конференцию на тему «Больше мя
са. молока и масла Родине».

Районный отдел культуры и 
районная библиотека организовали

экскурсию всех сельских библиоте
карей на свиноводческую ферму 
колхоза «Россия», чтобы наглядно 
познакомить их с передовым опы
том в животноводстве.

Хорошо работает среди животно
водов Екатерина Алексеевна Горде
ева,- заведующая Оосновской сель
ской библиотекой Каргасокского 
района. Она систематически инфор
мирует животноводов о ходе соци
алистического соревнования, следит 
за тем, чтобы в красных уголках 
всегда были свежие газеты и ж ур
налы, брошюры. Большое внимание 
тов. Гордеева уделяет пропаганде 
передового опыта в животноводстве. 
Ею проведены громкие^ чтения ма
териалов о передовой молочното
варной Ферме колхоза «Победа» Ко- 
жевниковского района, о передовой 
телятнице области тов. Дермус,^ о 
лучшей доярке Каргасокского райо
на тов. Монгодицой И других. Сей
час, когда животноводы большую 
часть времени проводят в летних 
лагерях, тов. Гордеева проводит бе
седы в поле, когда заканчивается 
трудовой день.

Но есть еще немало учреждений 
культуры, которые по-прежнему 
работают в отрыве от задач кол
хозного производства, от запросов 
сельских тружеников.

!о многих культурно-просвети
тельных учреждениях Томского 
района нет наглядной агитации, от
ражающей борьбу колхозников за 
выполнение решений партии и пра
вительства в области сельского хо
зяйства. Формы культурно-просве
тительной работы в клубах и биб
лиотеках чрезвычайно узки.

Очень- цлоуо работает Батурин- 
ский сельский клуб Он часто за
крыт. Заведующая клубом тов. Его
рова на фермах и на полях не бы
вает. В помещении клуба грязно и 
неуютно. Территория перед клубом 
захламлена.

Неудовлетворительна деятель
ность Нелюйинского сельского клу- 
ба (заведующая клубом тов._ Кош- 
ко). В нем не ведется никакой мас
совой работы. Her кружков художе-

ствецной самодеятельности. Заведу
ющая клубом не опирается на по
мощь сельской интеллигенции и 
молодежи.

Мало чем отличаются от этих 
клубов Губинский и Лязгинский 
сельские клубы. Колхозники здесь 
давно уже не видят спектаклей и 
концертов, так как  круж ки  худо
жественной самодеятельности дли
тельное время не работают.

Томский районный отдел культу
ры (заведующий тов. Ерашов) по- 
прежнему поверхностно и неквали
фицированно руководит культпро- 
светучреждениями.

Серьезные недостатки имеются и 
в работе библиотек.

Нередко библиотекари сводят 
свою деятельность только к  выдаче 
книг, не являются пропагандистами 
лучшей, актуальной литературы. 
Работники Батуринской и Впрпио- 
Пашенской библиотек Асиновского 
района, например, главное внима
ние уделяют пропаганде детек
тивной приключенческой литера
туру. И это в то время, когда 
вышло из печати столько злободнев
ных и интересных произведений о 
жизни советского народа, о совет
ской деревне!

Еще пример. Заведующая  ̂Бату
ринской сельской библиотекой Том
ского района тов. Скорниченко 
имеет специальное образование и 
десятилетний стаж работы. Но от
носится она к  выполнению своих 
обязанностей формально. Читателей 
в библиотеке мало, среди них почти 
нет взрослых. Тов. Скорниченко не 
сделала ни одного подворного обхо
да, не организовала ни одной биб
лиотечки-передвижки на животно
водческих фермах и в полеводче
ских бригадах.

Очень мало читателей в библио
теках Васюганского, Верхне-Кет- 
ского районов.

Как известно, смотр учреждений 
культуры продлен до ноября. За 
оставшееся вррмя смотра необходи
мо завершить строительство, ремонт 
клубов и библиотек Нужно добить
ся, чтобы каждый клуб, каждая

библиотека стали подлиниыми цент
рами культурно-просветительной ра
боты на селе.

Работники учреждений культуры 
должны быть активными пропаган
дистами важнейших рещенщ пар
тии И правительства по сельскому 
хозяйству.

Надо привлечь сельскую интел
лигенцию для разъяснения труже^ 
никам сельского хозяйства решений 
июньского Пленума ЦК КПСС «Об 
отмене обязательных поставок и на
туроплаты за работы МТС, о новом 
порядке, ценах и условиях загото
вок сельскохозяйственных продук
тов». Многое должны сделать учреж
дения культуры по пропаганде по
становления майского Пленума ЦК 
КПСС об ускорении развития хими
ческой промышленности. С этой 
целью необходимо организовать лек
ции, беседы, устраивать 'иллюстри
рованные и книжные выставки, про
водить тематические вечера.

Советская молодежь, весь совет
ский народ готовятся отметить слав
ное сорокалетие Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического Союза Мо
лодежи. Юбилей комсомола совпа
дает -с окончанием смотра культур
но-просветительных учреждений. 
Включившись в поход за ^культуру 
села, комсомольцы нашей области 
взяли обязательства по укреплению 
материальной базы клубов и биб
лиотек, решили помочь в улучше
нии содержания культурно-просве
тительной работы. Надо полнее ис
пользовать силы и инициативу ин- 
лодежи.

Нам следует позаботиться о под
готовке учреждений культуры и к  
работе в зимних условиях, обеспе
чить топливом, пополнить оборудо
ванием и инвентарем, укомплекто
вать квалифицированными руково
дителями.

В связи с приближением срока 
окончания' смотра республиканская 
комиссия разработала положение о 
порядке подцедения его итогов.

Каким же образом завзоплтся 
смотр?

В течение октября каждый клуб.

Дом культуры, красный уголок, ка ж 
дая библиотека и ‘ киноустановка 
должны отчитаться о проделанной 
работе за период смотра перед на
селением.

Это могут быть собрания, вечера* 
где работники учреждений культуры 
расскажут, ка к  они сумели при
влечь актив, ка к  пропагандируют 
решения февральского, майского и 
июньского Пленумов ЦК КПСС, ка
ким образом они участвуют в реше
нии хозяйственных задач, какие ин
тересные и содержательные меро
приятия проводят по пропаганде 
естественно -  научных, научно
атеистических знаний, достижений 
науки и техники, а также лучших 
произведений литературы и искус
ства и т. д. К  этим отчетам следует 
организовать выставки наглядной 
агитации, фотовыставки, характе
ризующие работу клубов, библио
тек, киноустановок во время смотра.- 
Коллективы художественной само
деятельности подготовят отчетный 
концерты.

Районные комиссии до 20 ноября 
подводят итоги смотра в районе, 
присваивают звания «Лучший клуб 
района», «Лучшая библиотека райо
на», «Лучшая киноустановка райо
на», «Лучший красный уголок рай
она», отмечают их руководителей в 
активистов и  выдвигают кандидатов 
на областные и  республиканский 
премии.

К 25 ноября районные комиссий 
представляют в область материалы 
по итогам смотра, кандидатов на 
премии и  единый план конкретных 
мероприятий до дальнейшему улуч
шению деятельности и строительст
ву культурно-просветительных у ч - ' 
реждений в районе на 1959 год*1 
Областная комиссия рассмотрит 
поступившие материалы, решит воп
рос о победителях, о кандидатах 
на получение дипломов лучших уч 
реждений культуры РСФСР,

Нам надо, засучив рукава,' 
поработать в оставшееся до оконча
ния смотра время, чтобы результат! 
ты его были ощутимы в каждом на- j
POTTOUtinnf Гтхтттгггт п ” -
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Окончание работы V съезда 
Социалистической единой 

партии Германии
БЕРЛИН, 16 июля. (ТАСС). На

сегодняшнем заключительном засе- 
дании V съезда Социалистической 
единой партии Германии с приветст
венными речами выступили предста
вители коммунистических и рабо
чих партий Испании, Финляндии, 
Греции, Бельгии, Голландии, Люк
сембурга, Швейцарии, Бразилии, 
Марокко, Туниса, Иордании и Пор
тугалии. Председательствующий 
огласил также приветствия съезду 
от коммунистических партий Япо
нии, Новой Зеландии, Уругвая, Ав
стралии и др.

Съезд принял резолюцию проте
ста прошв военной интервенции 
американских империалистов в Ли
ване. В резолюции делегаты съезда 
выражают солидарность с ливанским 
народом, подвергшимся империали
стической агрессии, и требуют не
медленного вывода американских 
войск из Ливана.

Затем делегат М. Опиц огласил 
результаты состоявшихся ' сегодня 
утром на закрытом заседании съезда 
выборов нового состава Центрально
го Комитета и Центральной ревизи
онной комиссии СЕПГ Делегаты 
бурными аплодисментами приветст
вовали это сообщение.

С заключительной речью на съез
де выступил 0. Гротеволь. Он под
черкнул историческое значение 
V съезда Социалистической единой 
партии Германии. 0. Гротеволь от
метил. что делегаты съезда —  луч
шие представители рабочего класса, 
трудящегося крестьянства и тру
довой интеллигенции —  обсудили 
вопросы дальнейшего продвижения 
по пути к  социализму в Германской 
Демократической Республике и при
няли важные решения.

От. имени делегатов 0, Гротеволь 
сердечно приветствовал представи
телей братских коммунистических и 
рабочих партий, принявших участие 
в работе съезда. Он указал, что их 
присутствие явилось яркой демонст
рацией пролетарского интернацио
нализма. 0. Гротеволь подчеркнул, 
что выступление на съезде Первого 
секретаря ЦК КПСС Н. С. Хрущева 
послулшло новым доказательством 
сплоченности социалистического ла
геря и неразрывной дружбы между 
Советским Союзом и ГДР.

Говоря об откликах в ГДР на ра
боту V съезда СЕПГ, 0. Гротеволь 
отметил, что население республики 
правильно поняло задачи, постав
ленные съездом, и уже приступило 
к  их осуществлению.

Остановившись на вопросах меж- 
дународной политики, 0. Гротеволь 
заявил, что Социалистическая еди
ная партия Германии выступает за 
создание безатомной зоны в Цен
тральной Европе, за прекращение 
испытаний ядерного оружия и счи
тает, что путь к  воссоединению Гер
мании ведет через создание конфе
дерации обоих германских госу
дарств.

Заключительные слова 0. Гроте
воля, провозгласившего здравицы в 
честь социалистического лагеря, в 
честь СЕПГ, в честь' ГДР и ее прези
дента Вильгельма Пика, в честь 
победы мира и социализма со всем 
мире, были встречены бурной ова
цией делегатов и гостей.

Участники съезда с большим 
подъемом поют «Интернационал».

В. Ульбрихт объявляет 
Социалистической единой 
Германии закрытым.

v съезд 
партии

Заседания Совета 
Безопасности

НЬЮ-ЙОРК. 16 июля. (ТАСС). 
На сегодняшнем заседании Сове, 
та Безопасности представитель 
СШ А Лодж выступил с разъясне. 
ниями своего проекта резолюции, 
который оправдывает и одобряет 
ввод американских войск в Ливан. 
Лодж вопреки всякий логике пы
тался доказать, что оккупация 
Ливана американскими войсками 
будто бы соответствует Уставу 
ООН и может якобы содейство
вать выполнению задач, возло 
женных на группу наблюдателей" 
При этом он ссылался на то, что 
американским войскам в Ливане 
дано указание войти в контакт с 
наблюдателями и сотрудничать с 
ними. Однако членам Совета Без
опасности уже известна телеграм. 
ма группы наблюдателей, в кото, 
рой говорится, что наблюдатели 
не могут войти в контакт с ино. 
странными войсками, не отступая 
от своих полномочий. Лодж лице, 
мерно хвалил усилия группы на
блюдателей, но полностью игно
рировал выводы этой группы.

Представитель СССР А. А. Со
болев подверг резкой критике 
американский проект резолюции. 
Он подчеркнул, что принятие та. 
кой резолюции Советом Безопас
ности означало бы одобрение акта 
агрессии против ливанского наро. 
да и против народов других араб
ских стран. ,

Представитель С Ш А Лодж да. 
же. не попытался опровергнуть 
факты, приведенные советским 
представителем по существу во
проса о вводе американских войск 
в Ливан. Вместо этого Лодж по. 
вторил избитые клеветнические 
измышления против Советского 
Союза, с которыми он уже много
кратно выступал в стенах ООН.

Представитель Японии по суще, 
ству поддержал американскую ре. 
золюцию, хотя при этом он сде
лал несколько оговорок.

Представитель Советского Сою
за А. А. Соболев выступил с 
краткими замечаниями по поводу 
выступления представителя США. 
Вместо ответа по существу, ска
зал Соболев, Лодж предпочел 
вновь прибегнуть к старым мате, 
риалам и шпаргалкам, содержа
щим ложь относительно внешней 
политики Советского Союза. Что 
же касается так называемых фак. 
тов о «вмешательстве» ОАР во 
внутренние дела Ливана, почерп. 
нутых из каких-то таинственных 
источников, подчеркнул Соболев, 
то странно, почему СШ А до сих 
пор не передали эти «факты» для 
проверки группе наблюдателей 
ООН, находящейся в Ливане.

Затем заседание Совета Без. 
опасности было прервано до 3-х 
часов дня по нью-йоркскому вре
мени (до 22 ч. по московскому 
времени).
I НЬЮ-ЙОРК. 17 июля. (ТАСС). 
В начале дневного заседания Со. 
вета Безопасности выступил пред
ставитель Объединенной Араб
ской Республики Лютфи. Касаясь 
выступления представителя СШ А 
Лоджа, повторившего обвинения 
по адресу ОАР, Лютфи подчерк
нул, что эти обвинения не соот
ветствуют фактам и опроверга
ются выводами наблюдателей 
ООН. Лютфи отметил, что вы
ступление генерального секретаря 
ООН Хаммаршельда в Совете 
Безопасности лишний раз Под: 
твердило, что вооруженная интер
венция С Ш А в Ливане ничем не 
может быть оправдана.

Представитель ОАР зачитал те. 
леграмму председателя ливанско
го парламента, в которой говорит
ся. что парламент Ливана, явля. 
гощийся единственным выразите, 
лем суверенной воли ливанского 
народа, не был даже поставлен в 
известность о высадке американ. 
ских войск. Эта акция С Ш А ха. 
рактеризуется в телеграмме как 
«покушение на суверенитет и не. 
зависимость Ливана». Я . требую, 
заявляет председатель ливанского 
парламента, немедленного вывода 
американских войск с территории 
Ливана.

Лютфи обратил внимание Сове
та на то, что вооруженная интер
венция СШ А в Ливане вызвала 
тревогу и возмущение во всем 
мире. Он, в частности, зачитал 
заявление Неру о том, что собы
тия в Ливане являются чисто 
внутренним делом ливанцев и что 
вмешательство в эти дела внеш
них сил создает угрозу всеобще
му миру.

Выступивший затем представи
тель СССР А. А. Соболев зачи
тал текст заявления Советского 
правительства о положении на 
Ближнем Востоке.

После этого председатель пре
рвал заседание на один час, что. 
бы дать членам Совета возмож. 
ность обменяться мнениями в от
ношении поправок к внесенным 
проектам резолюций.

Во время дневного заседания 
Совета Безопасности у здания 
ООН состоялась массовая демон
страция американских граждан, 
выражающих протест против во. 
оружейной интервенции СШ А в 
Ливане. Демонстрация проходила 
под лозунгом: «Руки прочь от
Ливана».

К Н Р  П Р И З Н А Л А  И Р А К С К У Ю  Р Е С П У Б Л И К У

ПЕКИН, 16 июля. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: 

Правительство Китайской На-

родной Республики решило при
знать Иракскую Республику.

Й Е М Е Н  П Р И З Н А Л  И Р А К С К У Ю  Р Е С П У Б Л И К У

КАИР, 16 июля. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Аш-шааб», пра
вительство Йемена решило приз
нать Иракскую Республику. Ко
роль Йемена Имам Ахмед напра
вил временному государственному 
совету телеграмму, в которой го-

ворится: «Правительство и народ 
Йемена выражают вам поддержку 
в вашей революции, которая из
бавила Ирак от империалистиче
ских правителей. Ваша революция
__ в интересах народа Ирака и
всех арабских государств».

Выход Иракской Республики 
из „арабской федерации

ЛОНДОН, 16 июля. (ТАСС). 
Как сообщило агентство Рейтер, 
ссылаясь на багдадское радио. 
Иракская Республика заявила о 
своем немедленном выходе из так 
называемой «арабской федера
ции» (союз, заключенный в нача
ле этого года между правящими 
кругами Иордании и Ирака во
преки интересам народов этих 
стран. — Ред.) и указала, что

«фе-

ДРУЖЕСКИЕ ПРОВОДЫ СОВЕТСКИХ ВОЙСК
В РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ, 16 июля. (ТАСС). 
Как сообщает Румынское телег
рафное агентство, сегодня через 
город Яссы проследовал один из 
эшелонов советских войск, кото, 
рые были размещены в Тимишоа. 
ре и ныне возвращаются в Совет, 
ский Союз.

По этому случаю на вокзале 
состоялся многолюдный митинг 
румынско-советской дружбы.

Первый секретарь Ясского об
ластного комитета партии Д. Ге
оргиу тепло приветствовал воз
вращающихся на Родину солдат и 
офицеров Советской Армии.

Д. Георгиу отметил, что граждане 
города Яссы никогда не забудут 
того августовского дня 1944 года, 
когда советские войска освободи
ли город и страну от фашистского 
ига.

Д. Георгиу просил советских 
воинов передать чувства призна
тельности, горячей любви румын
ского народа славному советско. 
му народу. Наша дружба с Совет
ским Союзом, сказал он, в основе 
которой заложены принципы про
летарского интернационализма и 
великие идеи марксизма-лениниз
ма, является залогом счастливого

будущего и процветания нашего 
народа.

Затем от имени советских вой. 
нов выступил генерал-майор Ко. 
сенко.

Советских воинов приветствова
ли также генерал-майор Нон Тоа- 
дер, депутат Великого националь
ного собрания РНР, механик па
ровозного цеха Николае Попа.

Речи выступавших, говоривших 
о румыно-советской дружбе, о не. 
рушимом братстве между румын
ским и советским народами, неод 
нократно прерывались бурными 
аплодисментами. Митинг завер
шился пением «Интернационала».

Торжественные проводы советских воинов
БУДАПЕШТ. 16 июля. (ТАСС). 

Тысячи трудящихся венгерского 
города Дорог (область Комаром) 
провожали вчера отбывающих на 
Родину советских воинов. На ми
тинге, организованном по случаю 
проводов, присутствовали предсе
датель Государственного собрания 
ВНР. член Политбюро ЦК ВСРП 
Шандор Ронаи, член ЦК ВСРП 
Йозеф Шандор, венгерские и со
ветские Ьфицеры крестьяне, ра
бочие предприятий и шахт Дорог, 
ского района.

Выступивший на митинге Шан
дор Ронаи Обратился к отбываю
щим из Венгрии советским вои
нам с теплыми словами благодар
ности и заявил, что венгерский 
народ никогда не забудет того 
что бойцы Советской Армии в 
тяжелые дни контрреволюционно
го мятежа пришли на помОщь 
Венгрии. Советский Союз, сказал 
он, вновь доказал что готов при
нести большие жертвы ради обес

печения мира во всем мире. По
мощь Советского Союза, подчерк
нул Ш. Ронаи, послужила даль
нейшему углублению братской 
дружбы между нашими народами.

От имени отбывающих совет
ских частей с ответным словом 
выступил генерал - лейтенант 
И. В. Тутаринов.

Представители венгерских тру
дящихся преподнесли советским 
воинам цветы и подарки.

Американская агрессия в Ливане
ПАРИЖ 16 июля. (ТАСС). 

Как передает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Бейру
та, сегодня утром три американ
ских военных транспорта присое
динились к семи военным кораб
лям 6-го американского флота, 
находящимся со вчерашнего дня 
у ливанских берегов, перед меж
дународным аэродромом Хальде.

Высадка "астей американской 
морской пехоты, сообщает кор
респондент, прерванная вчера в

18 часов, возобновилась сегодня 
рано утром. Самолеты патрулиру
ют над местами высадки, а также 
совершают непрерывные полеты 
над побережьем к северу и югу 
от Бейрута.

Вчера одновременно с оккупа
цией аэродрома Хальде, говорит
ся в корреспонденции, другие 
американские воинские части за
хватили аэродром Клейят в трид
цати километрах от Триполи, а 
также приземлились в Раяке,

расположенном в долине Бекаа 
вблизи границы с Сирийским рай
оном ОАР,

По сообщению корреспондента, 
на севере Ливана приняты суро
вые меры для «охраны безопас
ности». Сельскому населению за
прещено приближаться ближе чем 
на 300 метров к дорогам, в осо
бенности в районах виноградни
ков. Войска получили приказ от
крывать огонь без предупрежде
ния по всем лицам, которые не 
будут соблюдать этот приказ.

Угроза всеобщему миру и безопасности
КАИР, 16 июля. (ТАСС). Им

периалистическая агрессия Соеди
ненных Штатов на Среднем Во
стоке вызвала волну протеста и 
гневного возмущения в самых ши
роких кругах арабской общест
венности. Арабская печать клей
мит позором агрессивные дейст
вия США, пытающихся своей во
енной мощью подавить освободи
тельное движение на Арабском 
Востоке. Протестуя против импе

риалистической интервенции на 
Среднем Востоке, газеты подчер
кивают, что американская агрес
сия создает угрозу всеобщему ми
ру и безопасности.

С исключительным вниманием 
отнеслась арабская обществен
ность к выступлению в Совете 
Безопасности представителя
СССР А. А, Соболева, Осудивше
го агрессию Соединенных Штатов

против арабских государств. Пе
чать подчеркивает, что Советский 
Союз решительно выступает про
тив агрессии и иностранного вме
шательства в дела стран Среднего 
Востока. «Аль-Ахрам», «Аль- 
Гумхурия» и «Аш.Шааб» в круп
ных заголовках выделяют требо
вание советского представителя в 
Совете Безопасности о немедлен
ном выводе американских войск 
из Ливана.

Американская печать об империалистической агрессии 
против стран Ближнего Востока

НЬЮ-ЙОРК, 16 И Ю Л Я .  (ТАСС). 
Комментируя решение правитель
ства СШ А о посылке войск в Ли
ван, американские газеты призна
ют, что обращение Соединенных 
Штатов в ООН, по существу, яви
лось лишь формальным жестом, 
прикрывающим нынешний акт аг
рессии. У правительства США, по 
заявлению газеты «Ньюс», «не 
было времени для тогЮ. чтобы 
ожидать созыва чрезвычайной 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН».

Как видно из комментариев 
американской печати и информа
ционных агентств, высадка амери
канской морской пехоты в Лива
не является лишь частью широ
кого агрессивного плайа западных 
держав в отношении стран Ближ
него Востока. Агентстве Ассоши- 
эйтед Пресс, ссылаясь на «высо
копоставленного» члена конгресса 
США. сообщает, что президент 
Эйзенхауэр уведомил лидеров 
конгресса о том, что Англия и 
«возможно Франция» также на
правят свои войска в Ливан.

Подтверждением того, что вы
саженные в Ливане подразделе
ния американской морской пехо
ты представляют собой лишь пер
вый эшелон широкой империали
стической интервенции, является 
заявление министерства обороны 
о назначении адмирала Холлоуэя 
главнокомандующим всеми воору

женными силами С Ш А в районе 
Средиземного моря. В подчинении 
адмирала находится объединен
ный штаб подразделений амери
канской морской пехоты, армии, 
военно-морских и военно-воздуш
ных сил. Об этом же свидетельст
вуют сообщение- министерства 
обороны о посылке «составного 
отряда тактической авиации за 
границу» и сообщение агентства 
Ассошиэйтед Пресс о переброске 
по воздуху в Ливан дополнитель
ных контингентов американских 
войск.

В связи с высадкой американ
ских войск в Ливане официальные 
лица и печать СШ А начали шум
ную милитаристскую кампанию, 
явно рассчитанную на то, чтобы 
запугать мировое общественное 
мнение и. в первую очередь, 
арабские страны и заставить их 
смириться с вооруженной интер
венцией СШ А на Ближнем Восто
ке и теми агрессивными шагами, 
которые Соединенные Штаты на
мерены предпринять в ближай
шем будущем. Показательно в 
этом отношении опубликованное 
газетой «Ныо-Иорк джорнэл-аме- 
рикэн» интервью с командующим 
6-м американским флотом вице- 
адмиралом Брауном. Браун хва
стливо заявил в интервью, что он 
готов высадить американские вой
ска немедленно и почти в любой 
части Средиземного моря. Той же 
цели служит и заявление коман

дования американской стратегиче
ской авиации о том, что оно вни
мательно следит за событиями на 
Среднем Востоке и «готово вы
ступить, если его призовут». Об 
этом же говорит сообщение агент, 
ства Ассошиэйтед Пресс относи
тельно «приведения в боевую го
товность для широких операций 
тихоокеанского и атлантического 
флотов США.

Однако, несмотря на поднятый 
печатью шум, ряд членов конгрес
са не скрывает своей озабочен
ности по поводу возможных пос
ледствий агрессивного шага, пред
принятого Соединенными Штата
ми. По сообщению газеты «Нью- 
Йорк тайме», с критикой реше
ний правительства С Ш А высту
пили член палаты представителей 
Реусс, сенаторы Хэмфри, Кефо- 
вер, Морзе, Купер, Дженнер и 
другие.

Некоторые газеты также выра
жают беспокойство в связи с дей
ствиями правительства, опасаясь, 
что предпринятый шаг не помо
жет повернуть вспять ход собы
тий на Ближнем Востоке и, в ча
стности, в Ираке, а приведет к 
противоположным результатам. 
«Акция США, — замечает в 
этой связи обозреватель газеты 
«Нью-Йорк тайме» Болдуин, — 
не только не ослабляет, а в конце 
концов укрепляет силы арабского 
национализма».

Заявление ливанских 
оппозиционных деятелей

БЕЙРУТ, 16 июля. (ТАСС). 
Как сообщает печать, командую
щий силами повстанцев в Бейру
те Саиб Салам заявил, что высад
ка американского десанта не за
пугает повстанцев. Мы,, сказал 
он, будем сражаться против ино
странных оккупантов на каждой 
улице, в каждом доме. Руководст

во повстанческого движения в 
Ливане будет бороться плечом к 
плечу с повстанцами до конца.

В опубликованном воззвании 
руководства повстанческого дви
жения Ливана говорится: «Лучше 
умереть в борьбе за свободу и до
стоинство, чем жить под сапогом 
иностранных оккупантов».

Английская печать 
об американской интервенции 

в Ливане
ЛОНДОН, 16 июля. (ТАСС). 

Американская интервенция в Ли
ване широко комментируется на 
страницах английской печати. 
Правая буржуазная печать, отра
жающая взгляды наиболее оголте
лых империалистических кругов, 
пытается оправдать этот агрес
сивный акт в глазах обществен
ного мнения страны и всячески 
рекламирует доводы, которые 
правящие круги СШ А использо
вали для вторжения в Ливан.

Вместе с тем обозреватели ря
да буржуазных газет прямо заяв
ляют, что английское правитель
ство готовит свои войска для ок
купации Иордании и района Пер
сидского залива. В качестве бла
говидного повода для этого акта 
ждут лишь «согласия» короля 
Иордании Хусейна и шейха Ку
вейта.

«Если бы Англия, — пишет га
зета «Дейли мейл», — получила 
призывы о помощи от короля 
Иордании Хусейна или от шейха 
Кувейта в районе Персидского 
залива, у нас было бы столько 
же оснований откликнуться, 
сколько было у американцев, от
кликнувшихся на призыв прези
дента Шамуна».

Обозреватель «Дейли экспресс» 
Дуглас Кларк также заявляет, 
что в случае призыва короля Ху
сейна о «помощи», английские 
войска будут введены в Иорданию 
«без предварительной санкции 
ООН».

Обсуждая военные приготовле
ния, уже проведенные английским 
правительством, — переброску 
подкреплений из Кении в Аден и 
из Адена в район Персидского 
залива, — некоторые обозревате
ли отмечают, что эти меры явля
ются частью совместного англо- 
американского плана подавления 
национально - освободительного 

движения на Среднем Востоке. 
Так. редактор иностранного отде
ла газеты «Дейли уоркер» пишет, 
что операция «клещи» — план 
агрессии против Ирака со сторо
ны Ливана и Иордании — была 
согласована с Вашингтоном и 
оДобрена во время заседаний ан
глийского кабинета 14 и 15 июля.

Однако некоторые газеты вы
сказывают опасения, что интер
венция Запада может «лишь раз
дуть пожар арабского национа
лизма». «История, — пишет 
«Таймс», — знает много приме

ров, показывающих, как легко 
высадить войска при чрезвычай
ных обстоятельствах и как труд
но вывести их или не увязнуть 
глубже, чем было запланировано. 
Нельзя также уйти от мысли о 
том, что в конце концов Западу 
придется сотрудничать с арабским 
национализмом».

Подобные опасения высказы
вает и орган английских деловых 
кругов «Файнэншл тайме». Газе
та пишет в редакционной стать_е: 
«Широкая интервенция либо 
окончится провалом, либо приве
дет к созданию слабых и недолго
вечных марионеточных режимов». 
Газета «Дейли скетч» в редакци
онной статье подчеркивает, что 
попытки западных держав унич
тожить движение арабских наро
дов за национальную независи
мость являются «верхом безу
мия», поскольку ft-o «невозможно 
стереть с лица Земли». «Во вся
ком случае, — подчеркивает 
«Дейли скетч», — ради этого мы 
не имеем ни морального, ни по
литического права браться за 
оружие».

ре-
ан-

Газета «Дейли геральд» в 
дакционной статье призывает 
глийское правительство «не под
ражать безумию американцев, вы
саживающих войска на Среднем 
Востоке... Мы, — продолжает 
газета, — не должны вторгаться 
в Ливан, Иорданию или Ирак и 
не должны вмешиваться в их 
внутренние конфликты или при
нимать участие в демонстрации 
силы». В заключение газета пре
дупреждает- «Зачем бряцать ору
жием. Это и бесполезно и опасно. 
Разве Суэц ничему нас не на
учил?». Газета решительно требу
ет: «Пусть Англия не вмешивает
ся!».

Газета «Дейли уоркер» реши
тельно требует немедленного пре
кращения американской интервен
ции и резко осуждает английское 
правительство, выступающее в 
поддержку американской агрес
сии. Газета пишет: «Правитель
ство, следуя по стопам Соединен
ных Штатов, втягивает Англию в 
грязную и позорную войну про
тив арабских народов Среднего 
Востока. Эта война, — указыва
ет «Дейли уоркер», — служит 
интересам крупных нефтепро
мышленников, которые, извлекая 
миллионные прибыли из Среднего 
Востока, сохраняют там нищету, 
голод и угнетение».

ПАНИКА В СОЛСБЕРИ
НЬЮ-ЙОРК, 16 июля. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Ассоши
эйтед Пресс сообщает из Солсбе
ри (Англия), что вчера самолет 
английских военно-воздушных сил 
типа «Си виксен» с авиационной

базы «Воском-дауне» «потерял» 
ракету, которая упала в неизвест
ном месте. Известие об этом выз
вало панику во всей округе, т. к. 
рэкета может взЬрвагьсл при слу
чайном соприкосновении. Ведутся 
интенсивные поиски ракеты.

По соЬбщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти на 18 июля ожидается пе
ременная облачность, преимуще
ственно без осадков, ветер юж
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 22 — 27 
градусов тепла.

ПОГОДА.

19 23 июля — переменнаи 
облачность, преимущественно без 
осадков, ветер 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха 
ночью 10—15, днем — 23—28 
градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Челябинского театра 
оперы и Палета имени 

М И. Глинки.
18 июля — «Фауст»
19 июля — «Севильский

цирюльник».

□
О

считает соглашение об этой 
дерации» недействительным.

В заявлении, подписанном 
премьер-министром Иракской
Республики Абдель Керим Касе- 
мом и переданном по багдадскому 
радио, говорится, что Иракская 
Республика «считает себя свобод
ной от всех военных, финансовых 
и прочих обязательств, преду
смотренных этим соглашением».

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького.
18 июля — новый цветной ху

дожественный фильм «Идиот». 
Сеансы: 9, 11-15, 1-30, 3-45, 6, 
8-15, 10-30. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Зал кинохроники
18 июля — новый цветной до

кументальный фильм «Весна в 
Татрах». Сеансы: 9, 10, 11, 12,
1, 2, 3, 4, 5, 6. 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
18 июля. Большой зал — 

«Идиот». Сеансы: 9-30, 11-45,
2. 4-30. 6-45, 9, 11. Малый зал —
«Тропою грома». Сеансы: 4-05,
5-55, 7-45, 9-35, 10-55.

Для детей — «На арене цирка». 
Сеансы: 9, 10-25, 11-50, 1-15,
2-40.

Кинотеатр городского сада
18 июля — цветной широкоэк

ранный фильм «Сестры». Сеан
сы: 12. 2-30. 5, 7-30, 10.

Типографии № 2 «Красное 
Знамя» требуется разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 21 июля выпускает на экраны города Томска новую цветную 

широкоэкранную художественную киноповесть

ЛУЧШ ИЕ ГОДЫ“

□
о

Т ребую т ся

Ив. Ал-
(по роману Сень-Жиль).

Сценаристы Жак Сигур, Ив. Аллегрэ режиссер 
легрэ.

Производство «Ле Тридан Сильвер-фильм» — Париж, 
риа фильм» — Рим.

Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького. 1957 г.

Но-

О
□

ТОМСКИЙ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ 
ВАКЦИН И СЫВОРОТОК

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:
1. Заведующего лабораторией живых культур (кандидат 

наук).
2. Старшего научного сотрудника микробиологического от

дела (кандидат наук).
3. Младших научных сотрудников эпидемиологического и 

микробиологического отделов и производственной части.
Срок конкурса 2 месяца.

Заявление и документы подавать в адрес института в уста
новленном соответствующим постановлением о конкурсе по. 
рядке по адресу: г. Томск, проспект имени Тимирязева, 7.

2—2

Томской гостинице: дежурные
по этажу, горничные, уборщицы, 
дворники и штукатуры-маляры.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6.

2— 1

Кирпичному заводу № 3 на по
стоянную работу разнорабочие в 
цехи.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, отдел кадров. 2— 1

Томской конторе «Росмясорыб- 
торг»: шоферы 1 и 2 классов и 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 30. 2— 1

Управлению 
строительства 
ского завода 
инженеры и

капитального 
электромеханиче- 

на строительство: 
техники-строители.

Томскому гормолзаводу: шофе
ры на специализированные авто, 
машины, разнорабочие на строи
тельство, грузчики и компрессор- 
щики холодильников.

Обращаться: г. Томск, улица 
Старо-Деповская. 60. 2— 1

Кинотеатру имени М. Горького: 
столяр и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 9, к директору.

2— 1
УНР-768: электросварщик, мо

лотобоец, плотники, строительные 
рабочие и нормировщик, имеющий 
специальное образование.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров.

3— 1

мастер столярной мастерской, 
разнорабочие, штукатуры, маля. 
ры, плотники и сторожа.

Одиноким предоставляется об
щежитие, инженерн'о-техническим 
работникам предоставляется жи
лая площадь, семейным рабочим 
предоставляется жилая площадь 
в течение 5— 6 месяцев.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 30. от. 
дел кадров, 3 — 2

Томскому сельскохозяйствен, 
ному техникуму: штукатуры, ка
менщики, маляры, столяры и 
электромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 19.

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса на постоянную 
работу: экспедиторы, грузчики,
шкиперы, капитан, товарораздат- 
чики, автослесари и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 22-86, 29-20.

, 4 - 3

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек. 
трострой»: старший инженер по 
эксплуатации и диспетчер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки 18. 
телефон 48-47. 3—2
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